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PRAZO MAIOR

DESTAQUE

Nova Lei de Licitação 
entra em vigor dia 1º 
e desagrada prefeitos

IFPR ganha 
certificado de Selo 

ODS Educação 

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 26 e 27 de Março de 2023

REGIÃO

Manifestação 
pede notícias 
de jovem que 
desapareceu

Um grupo de amigos e fami-
liares de Sálvio de Almeida 
Souza, de 26 anos, que mora 
em Francisco Alves, realizou 
sexta-feira uma manifestação 
na frente da delegacia da 
Polícia Civil de Iporã. Eles 
pedem informações sobre o 
desaparecimento do jovem 
que completa 26 dias.  

Página A6

Há exatamente três anos, a cidade de Umuarama registrava o primeiro caso positivo da covid 19. Começavam o medo e as incertezas da sociedade 
sobre a pandemia que atacou sem piedade e tirou a vida de milhares de pessoas. Na linha de frente do combate à doença estiveram os profissionais 
da Saúde.  Em Umuarama, entre eles, estavam a médica Carla Dal Ponte e o médico Raphal C. B. Hartmann, que acabaram sendo contaminados. 
Em entrevista ao Ilustrado, eles falam um pouco sobre as marcas deixadas pela pandemia da covid e recordam alguns casos atendidos. Página A4 

UEM PARA A COMUNIDADE - A Universidade Estadual de Maringá (UEM) em Umuarama 
– Campus Fazenda - abre suas portas para toda comunidade de Umuarama e região com o 
projeto Fazenda do Conhecimento. Interessados devem agendar as visitas. Página A3 

UM MORTO E QUATRO FERIDOS  - O capotamento de um Astra, na madrugada deste 
sábado entre Iporã e Francisco Alves, deixou um homem de 44 anos morto e outras quatro 
pessoas feridas. O grupo retornava de Iporã para Francisco Alves. Página A7  

Católicos: Alto Piquiri passa a contar com o Santuário de São José
A paróquia da Igreja Matriz de Alto Piquiri acaba de ser transformada em Santuário de São 
José, em medida confirmada pelo bispo dom João Mamede. A celebração que marcou o 
início da conquista foi no domingo passado, quando a igreja recebeu mais de dois mil fiéis 
de 130 cidades brasileiras e de outros países. E foi presidida pelo padre Mário Sartori, o 
evangelizador que está ajudando a atrair ainda mais católicos com as suas pregações na 

igreja e também pelas redes sociais. Ele diz que é cada vez maior o número de devotos 
de São José que vão a Alto Piquiri fazer pedidos ou agradecer pelas bênçãos já recebidas. 
E o trabalho está ajudando o município a ampliar a sua presença no turismo, tanto com 
as atrações naturais dos rios Piquiri e Goioerê e agora com o religioso. O prefeito Giovane 
Mendes diz que a cidade está preparada para esse avanço do turismo religioso. Página A5  
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Este jornal não remunera seus colaboradores, sejam eles eventuais ou constantes

Brasília (AE) - A partir 
do dia 1.º de abril, a nova 
lei de licitações para União, 
Estados e municípios entra 
em vigor em definitivo, mas 
muitos administradores 
públicos não se prepara-
ram para a mudança e vão 
enfrentar sérios problemas 
para fazer as novas contra-
tações. O problema é maior 
nas prefeituras, que que-
rem prorrogar o prazo. Para 
isso, seria preciso aprovar 
uma lei ou negociar com 
o governo Lula a edição 
de uma medida provisória 
(MP).

Concebida para reduzir 
a corrupção e aumentar 
a eficiência na gestão pú-
blica, a lei de licitações 
foi sancionada em 2021 
e estabeleceu um prazo 
de transição de dois anos. 
Nesse período, os órgãos 
públicos de todo o País ti-
veram a opção de escolher 
usar três leis antigas nas 
contratações, entre elas a 
mais importante e famosa, 
a Lei 8.666, em vigor desde 
1993.

Reação
A poucos dias para o 

fim do prazo, ainda há 
dúvidas sobre a adoção 
da lei, sobretudo nos mu-
nicípios menores, que 
não se capacitaram para 

ESTÁ CHEGANDO

Nova lei de licitações começa dia 1º,
mas municípios querem prazo maior

aplicar as novas regras. A 
Confederação Nacional 
de Municípios (CNM), 
que espera reunir mais 
de 10 mil participantes na 
24.ª Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios, de 
segunda a quinta-feira da 
semana que vem, buscará 
a prorrogação do prazo até 
o fim do ano. “A grande 
verdade é que não só os 
municípios, mas todos, 
inclusive as empresas, não 
conhecem bem a lei”, diz o 
presidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski. Segundo ele, 
alguns Estados - “assim 
como o terceiro setor” - 
também não estão ainda 
estruturados para aplicar 

Digital
Entre os novos pontos da lei, está o acesso digi-

tal, que deve agilizar o processo das contratações 
e reduzir o uso de papel. Todas as contratações 
passarão a ser feitas, basicamente, por via digital, 
pela internet. “A Lei 8.666 é a lei do papel, e esta 
nova lei é a da internet, digital”, diz o jurista. O 
controle da execução, especialmente de obras pú-
blicas, deve ser feito acompanhado por programas 
que permitam fiscalização a distância. Ou seja, em 
tempo real, para que qualquer pessoa possa saber 
o que está acontecendo na execução de uma obra 
em qualquer lugar do Brasil.

Justen destaca também que uma regra da nova 
lei estabelece que a anulação do contrato só poderá 
ser determinada após avaliação dos efeitos que a 
medida pode acarretar para a sociedade, como o 
atraso da conclusão de obras importantes, para 
evitar a paralisação, mesmo que haja a punição dos 
responsáveis. “Essa é uma inovação para acabar 
com obras paradas”, diz. 

a lei corretamente.
Marçal Justen Filho, só-

cio do escritório de advoga-
dos Justen, Pereira Oliveira 
e Talamini - e um dos juris-
tas que acompanharam as 
negociações da lei -, afirma 
que “uma parte grande 
da administração pública, 
simplesmente, ignorou a 
existência dessa lei, porque 
era facultada essa alterna-
tiva, e a administração da 
maior parte dos lugares 
do Brasil, especialmente 
os municípios, não se pre-
ocupou”. Justen diz que 
pode ocorrer um “choque” 
para esses gestores a partir 
de agora, porque a nova 
lei contempla exigências 

e controles muito mais 
minuciosos. Segundo ele, 
a nova lei é muito mais 
completa e moderna, mas 
vai exigir uma espécie de 
revolução da administra-
ção pública (leia mais no 
quadro ao lado).

Na sua avaliação, a re-
forma administrativa, na 
prática, começará com 
a aplicação da nova lei 
de licitações, porque ela 
estabelece mecanismo de 
governança pública desti-
nado a reduzir o risco de 
decisões defeituosas, seja 
por corrupção, seja por pro-
blemas de planejamento.

A lei prevê, por exemplo, 
a exigência de um plano de 

contratações anual. União, 
Estados e municípios terão 
de fazer antes do início 
do ano um planejamento 
com todas as contratações 
que vão ocorrer no ano se-
guinte. Esse planejamento 
deve ter informações muito 
detalhadas sobre as suas 
necessidades - o que já 
foi contratado e o que se 
pretende contratar.

A autoridade mais alta 
na hierarquia no processo 
de contratação tem o dever, 

sob pena de ser respon-
sabilizada, de estabelecer 
mecanismos para reduzir 
o risco de falhas, defeitos 
e corrupção. Quem faz o 
planejamento das contrata-
ções não pode ser quem faz 
a licitação. Quem faz a li-
citação não pode ser quem 
contrata, e quem contrata 
não pode ser o fiscalizador. 
A designação dos agentes 
que trabalham na área deve 
ser motivada, e eles têm de 
ter treinamento.

Se houver ‘apagão’ em compras, é 
pela ‘inércia’ de gestores, diz TCU

O  p re s i d e n t e  d o 
Tribunal de Contas da 
União (TCU), ministro 
Bruno Dantas, disse  
que, se houver risco 
de apagão nas compras 
governamentais com 
a entrada em vigor da 
nova lei de licitação, 
será fruto de “inércia” 
de gestores públicos 
que não conduziram 
adequadamente seus 
procedimentos para a 
mudança na legislação.

A nova lei das lici-
tações, sancionada em 
2021, entrará em vigor 
no dia 1.º de abril, após 
um período de dois anos 
para que União, Es-
tados e municípios se 
preparassem. “O que 
significa dizer que hou-
ve tempo razoável para 
a transição, ou seja, o 
prazo para adequação 
não se inicia agora em 
abril”, afirmou.

Dantas ressaltou que 
a nova lei ajudará a 
combater a corrupção 
e a garantir o bom an-
damento dos contratos. 
“As fragilidades estarão 
mais expostas e aces-
síveis. Isso vale para 
obras, fornecimentos 
ou qualquer tipo de 
serviço”, disse. 

Ele ponderou que 
quase todos os Estados 
e os órgãos federais pos-
suem regulamentos edi-

tados que podem servir 
de referência para as 
regras municipais.

Para os processos em 
andamento com base 
na legislação anterior, 
haverá nove meses para 
finalizar o procedimen-
to licitatório, tempo 
considerado pelo TCU 
“bastante razoável”. 
Qualquer procedimen-
to licitatório iniciado a 
partir de abril deverá 
seguir a nova lei.

A nova lei incorporou 
mecanismos de gover-
nança há muito defen-
didos pelos órgãos de 
controle, como gestão 
de riscos, controles in-
ternos,  planejamento, 
valorização, qualifica-
ção dos agentes públi-
cos envolvidos com as 
contratações e segrega-
ção de funções. Todos 
sob a responsabilidade 
da alta administração 
dos órgãos e entidades.

Para o TCU, a lei  traz 
novidades que ampliam 
a transparência e as pos-
sibilidades para o exercí-
cio do controle social. 

É o caso do Portal Na-
cional de Contratações 
Públicas (PNCP), plata-
forma que oferecerá, de 
forma centralizada, os 
principais documentos 
administrativos relacio-
nados às contratações 
do setor público.

O ministro da Secretaria de Relações Institucionais, Alexan-
dre Padilha, anunciou a liberação de R$ 3 bilhões em emendas 
parlamentares para cerca de 3 mil municípios. De acordo com 
o ministro, os recursos serão possíveis “graças ao diálogo e à 
cooperação entre o Congresso e o governo federal”.

O anúncio foi feito às vésperas da Marcha dos Prefeitos, 
evento da Confederação Nacional dos Municípios (CNM), 
que ocorre em Brasília nesta semana, conforme mostrou 
o Broadcast Político. “Estaremos de braços abertos para 
receber prefeitas e prefeitos de todo o Brasil”, anunciou 
o ministro no Twitter. 

De acordo com Padilha, os recursos vão ajudar na 

Padilha anuncia R$ 3 bilhões em 
emendas parlamentares a municípios

retomada de obras e na implantação de diversos pro-
jetos. “Esses recursos só vão chegar graças ao diálogo 
e à cooperação entre o Congresso e o governo federal. 
As emendas foram apresentadas por parlamentares de 
diversos partidos e o governo analisou todas elas com 
base em critérios técnicos”, declarou. 

O ministro afirmou que as verbas deixaram de ser 
pagas no governo anterior, do ex-presidente Jair Bolso-
naro, que agora foram autorizadas pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. “Isso mostra o nosso compromisso 
na reabilitação do pacto federativo, após o desgoverno dos 
últimos anos”, disse. (Da AE) 

Crise no Congresso coloca governo
sob risco de ‘apagão’ em votações

Brasília (AE) - Prestes a 
completar cem dias, o gover-
no do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva chegou ontem 
a um impasse e corre o risco 
de sofrer um “apagão” no 
Congresso que o impeça de 
aprovar suas propostas. O 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), ameaça não 
votar nenhuma medida provi-
sória se perder para o Senado 
uma queda de braço em torno 
de quem dará a última pala-
vra sobre essas propostas que 
permitem encurtar o longo 
caminho dos projetos de lei.

Lira pediu um encontro 
com o presidente. Em razão 
da crise instalada, Lula con-
vocou antes uma reunião de 
emergência com ministros e 
líderes do governo, no Palácio 
da Alvorada, mesmo com o 
diagnóstico de pneumonia 

leve que adiou a partida para 
a China amanhã (mais infor-
mações nesta página). 

A interlocutores, Lira 
avisou que o governo en-
frentará uma paralisia se 
a Câmara não recuperar o 
controle sobre a tramitação 
e o teor das MPs. A ame-
aça pode forçar o governo 
a extinguir os ministérios 
criados após a posse, perder 
o novo Minha Casa, Minha 
Vida e até mesmo ficar sem 
a nova formatação do Bolsa 
Família - propostas assinadas 
por MPs. A reunião de Lula 
com o presidente da Câmara 
durou uma hora.

Lira quer obrigar o pre-
sidente a arbitrar a disputa 
entre a Câmara e o Senado 
desencadeada pela tramita-
ção das propostas e começar 
a negociar uma agenda com 

o Congresso, que passa pela 
formação da base. Na con-
versa de Lula com ministros, 
a decisão foi que o proble-
ma deve ser resolvido pelo 
Congresso. No Planalto, a 
avaliação é de que o governo 
foi “atropelado” pela briga 
das duas Casas.

Insistência
Se o Senado insistir com o 

retorno das comissões mistas, 
Lira avisou que nenhum 
deputado vai participar dos 
colegiados e que a Câmara 
não vai votar nenhuma MP do 
Executivo. O governo só teria 
garantida a votação do novo 
arcabouço fiscal, regra que 
vai substituir o teto de gastos. 

Desde o início da pan-
demia, as MPs são votadas 
primeiro no plenário da Câ-
mara e depois no plenário do 

Senado. Na prática, o modelo 
dá aos deputados a última 
palavra sobre o conteúdo dos 
projetos, pois o texto volta 
para a Casa inicial se houver 
mudanças, além de empode-
rar Lira ao pautar os textos 
e dar o pontapé inicial nas 
discussões.

Descontente, o Senado 
quer retomar o rito tradi-
cional e instalar comissões 
mistas - formadas por de-
putados e senadores - para 
analisar as propostas antes 
do plenário das duas Ca-
sas, conforme determina a 
Constituição. O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), assinou sozinho 
um ato determinando a 
instalação das comissões e 
ameaça procurar deputados 
diretamente para compor os 
colegiados.
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DESENVOLVIMENTO DOS ALUNOS
De acordo com Carrito, a iniciativa tem sido 

bem-sucedida e tem ajudado a complementar as 
aulas sobre temas como solos, irrigação, alimen-
tação animal, química e biologia. “A universidade 

é um grande laboratório prático em relação a teoria 
que é dada nas escolas. Depois da visita ocorre uma 
reverberação do assunto na escola, com o aluno 
fazendo um gancho do que foi aprendido dentro de 
sala de aula e o que foi visto aqui na prática com 
as pesquisas e projetos”, explicou. 

Fazenda do Conhecimento abre as portas da 
UEM para comunidade de Umuarama e região

 IEDUCAÇÃO 

Umuarama - A Universi-
dade Estadual de Maringá 
(UEM) em Umuarama – 
Campus Fazenda - abre suas 
portas para toda comunida-
de de Umuarama e região 
com o projeto Fazenda do 
Conhecimento. Por meio de 
agendas os grupos de visi-
tantes são organizados para 
conhecerem os processos 
de pesquisas, aquisição de 
conhecimento e estrutura 
da universidade. 

O projeto nasceu em 
2017 com escolas públicas 
da cidade buscando opor-
tunidade para mostrar aos 
alunos como é o processo 
de aprendizado dentro de 
uma universidade e de lá 
para cá já passaram pelo 
projeto mais de 4 mil alunos 
do ensino fundamental e 
médio. “O mais importante 
do projeto é mostrar que 
a universidade é pública, 
é do povo. Quando o povo 
entra na universidade, não 
importa a idade, a univer-
sidade deixa ser intocável. 
A UEM é aberta e deve ser 
usufruída, pois é da comu-
nidade e precisa ser usada. 
Por isso além dos alunos 
outros grupos que queiram 
visitar o Campos Fazenda 
é só agendar a visita”, o 
organizador do projeto Ivan 
Walisson Carrito.

O projeto Fazenda do 
Conhecimento oferece 

O projeto Fazenda do Conhecimento oferece uma série de atividades, as quais permite 
conhecer o campus

O coordenador do projeto o professor Julio Cesar Guerreiro 
(esquerda) e o executor Ivan Walisson Carrito

uma série de atividades, 
as quais permite conhecer 
a área agrícola do campus, 
incluindo visitas acompa-
nhadas aos laboratórios, 
experimentos no campo, 
animais e a paisagem da 
extensão. Uma equipe de 
técnicos e professores está 
disponível para fornecer 
conteúdo de acordo com as 
necessidades da escola e a 
faixa etária dos visitantes. 
O coordenador do projeto 

é o professor Julio Cesar 
Guerreiro e o executor é 
Ivan Walisson Carrito.

“Converso com a escola 
para saber o que almejam e 
dai vamos preparar a pas-
sagem dos alunos aqui na 
universidade. Por exemplo: 
se a escola está trabalhan-
do com solos, vamos mos-
trar as pesquisas de solos. 
Levamos o conhecimento 
na demanda da escola” 
informou Carrito.

AGENDE UMA VISITA
Para participar, a escola 

interessada deve entrar em 
contato com a UEM pelo 
telefone: (44) 3621-9418 e 
agendar uma data e horário 
para visitar o Campus Fa-
zenda na região do bairro 
São Cristóvão. É necessário 
informar a  quantidade de 
visitantes e a faixa etária, 
bem como o foco de inte-
resse em termos de área de 
conhecimento. 

O projeto Fazenda do 
Conhecimento oferece 14 
estações, incluindo ovinos, 
caprinos, eucalipto, labora-
tório de anatomia animal, 
horto, horta, laboratório de 

sementes, laboratório de 
entomologia, laboratório de 
solos, hospital de grandes 
animais, galinheiro, vivei-
ro de plantas medicinais, 
lagoa e entre outros. 

Umuarama - A Secre-
taria Municipal do Meio 
Ambiente está renovando 
o paisagismo nas praças, 
canteiros e demais logra-
douros públicos com a 
substituição de milhares 
de flores, cujo colorido tor-
nou-se um atrativo a mais 
para a cidade. As equipes 
retiraram plantas antigas, 
cujo ciclo de vida já está 
finalizado, renovaram o 
solo com os insumos ne-
cessários e estão plantando 
18 mil novas mudas. Elas 
devem atingir o ápice da flo-
rada no mês do aniversário 
da cidade.

 A espécie SunPatiens foi 
mantida devido ao seu co-
lorido variado – são pelo 
menos nove tons diferen-
tes – e também à caracte-
rística de resistir bem ao 
sol pleno, com sistema de 
irrigação por gotejamento. 
O investimento é de apro-
ximadamente R$ 26 mil em 
recursos próprios.

“Compramos as mudas 
pequenas. Elas são cultiva-
das na estufa da Prefeitura 
até atingirem o tamanho 
ideal para o transplante, 
no período mais adequado. 
Umuarama estará bem flo-
rida para as comemorações 
dos 68 anos de fundação no 
mês de junho. Com o devido 
cuidado teremos flores vis-
tosas até o final de setem-

bro, ou início de outubro, 
quando será necessário 
uma nova substituição já 
visando o natal”, explicou 
o secretário Rubens Sam-
paio.

Para ampliar ainda mais 
o paisagismo, a Secretaria 
do Meio Ambiente atendeu 
a um pedido do prefeito 
Hermes Pimentel e im-
plantou mais dois pontos 
de flores. O gramado nos 
fundos da Prefeitura (rua 
Desembargador Lauro Lo-
pes) ganhou a inscrição 
‘Capital da Amizade’ e na 
Praça Portugal foi implan-
tado mural com a palavra 
‘Bike’ também decorada 
com flores. “As flores em-
belezam a cidade, que fica 
mais agradável e atrativa 
aos visitantes. A população 

Instituto Federal do Paraná 
(IFPR) recebe certificação 
do Selo ODS Educação

O Instituto Federal do Paraná (IFPR) está entre as 17 
instituições de ensino que receberam a certificação do Selo 
ODS Educação

Umuarama -  O Instituto 
Federal do Paraná (IFPR) 
está entre as 17 instituições 
de ensino que receberam 
a certificação do Selo ODS 
Educação, em Brasília. O 
IFPR foi certificado pelo com-
promisso com os Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), declarado na plata-
forma do SELO SOCIAL, a 
partir de sete projetos, 34 
impactos sociais e 5.832 aten-
dimentos. A ação reconhece 
as unidades de ensino que 
desenvolvem projetos em prol 
dos ODS no Brasil.

A Certificação foi realiza-
da pelo Programa UnB 2030, 
o Instituto Selo Social e o GT 
Agenda 2030, concedendo a 
17 instituições de ensino do 
país que se comprometeram 
e concluíram as etapas do 
Selo ODS Educação. O evento 
contou com uma exposição 
de banners científicos, com 
detalhes de todos os projetos 
certificados.

A coordenadora do 
Programa de Mestrado em 
Sustentabilidade (PSU), a 
professora Norma Barbado, 
destaca que a conquista 
é coletiva, visto que em 
todos os projetos desenvol-
vidos houve a participação 
de docentes, estudantes, 
técnicos, parceiros, além 
do envolvimento da comu-
nidade. A Certificação foi 
um reconhecimento muito 
importante, servindo como 
incentivo para a continuida-

de dos trabalhos, bem como 
para a proposição de novas 
iniciativas que contemplem 
as metas dos ODS.

Entre os sete projetos 
contemplados, cinco são 
do IFPR Campus Umua-
rama. São eles:

Semana de Sustenta-
bilidade do IFPR Campus 
Umuarama Campanha Ci-
clo Siete (Autoras: Norma 
Barbado; Joyce Ronquim 
Wedekind; Carolina Yumi 
Shimamoto);

Perfil identitário e susten-
tável da Comunidade Rema-
nescente Quilombola Manoel 
Ciriáco dos Santos (Autoras: 
Natiele Cristina Friedrich; 
Josiane Barbosa Gouvêa; 
Norma Barbado);

A abordagem do tema 
Parque Nacional de Ilha 
Grande na Práxis Docente 
no Contexto da Educação 
Ambiental (Autoras: Ange-
la Bárbara Tischner; Irene 
Carniatto de Oliveira; Norma 
Barbado);

A educação ambiental na 
construção do pertencimento 
do sujeito da Escola do Cam-
po (Autores: Edinei Apare-
cido Mora; Patrícia Pereira 
Gomes; Norma Barbado);

Diagnóstico Ambiental 
da Área de Preservação 
Permanente do rio Piava, 
Umuarama, PR (Autoras: 
Priscila Brustin Shima Bar-
roco; Patrícia Pereira Gomes; 
Norma Barbado).

Umuarama renova paisagismo em logradouros 
públicos com plantio de 18 mil flores

A espécie SunPatiens foi mantida devido ao seu colorido 
variado – são pelo menos nove tons diferentes 

aprova e até cobra esse 
investimento”, lembrou o 
prefeito.

A chefe da Divisão de 
Controle Ambiental, Fer-
nanda Periard Mantovani, 
explica que a renovação 
das plantas já atingiu cerca 
de 60% nas praças e logra-
douros públicos. O plantio 
já foi concluído nas praças 
Brasília, Hênio Romagnolli, 
Portugal, Miguel Rossafa e 
na Prefeitura.

“Os próximos pontos são 
o Lago Aratimbó e a Praça 
Arthur Thomas. Também 
vamos plantar cerca de 3 mil 
mudas de cambará rasteiro 
(um tipo de gramínea colori-
da) de três cores diferentes 
na avenida Paraná, que ga-
nhará um aspecto diferen-
ciado”, completou Fernanda.

Hospital Uopeccan de Umuarama precisa 
de voluntários para diversos setores

Umuarama - O Hospital 
do Câncer Uopeccan conta 
com apoio da sociedade de 
diferentes formas e, uma 
delas, é por meio do tra-
balho voluntário, que pode 
ser executado por todas 
as pessoas que tiveram 
interesse e disponibilidade 
de até 4 horas semanais. 
A carga horária pode ser 
toda feita em apenas um 
dia ou fracionada durante 
a semana.

No hospital, quem coor-
dena o trabalho é a LFCC 

(Legião Feminina de Com-
bate ao Câncer), “ser vo-
luntário é um ato solidário 
e de amor ao próximo, que 
permite conhecer novas 
pessoas, realidades, gerar 
impacto positivo na so-
ciedade. Além disso, ser 
voluntário traz uma satis-
fação pessoal e uma grande 
contribuição ao hospital. O 
trabalho voluntário só traz 
benefícios à instituição, 
agilizando e organizando os 
atendimentos e facilitando 
a vida dos pacientes. Se 

quer ter uma vida mais sau-
dável e feliz, venha conosco 
se tornar um voluntário!”, 
convida a Diretora da LFCC 
em Umuarama, Luciene 
Tavares.

Para mais informações, 
basta entrar em contato 
com a LFCC pelo telefone 
(44) 2031-0751 ou ir pes-
soalmente até a sala das 
Legionárias, que fica aos 
fundos do hospital, preen-
cher o cadastro, escolher o 
setor disponível e realizar 
o treinamento.

Índice de 
Intenção de 
Consumo cai pela 
segunda vez no 
Paraná

Pela segunda vez neste 
ano, o Índice de Intenção 
de Consumo das Famílias 
(ICF) teve redução no Para-
ná. O indicador, aferido pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC) e pela 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Paraná (Fecomércio 
PR) marca 106,8 pontos em 
março, com baixa de 1,1% 
em relação a fevereiro. Já 
na variação anual o ICF 
apresenta alta de 2,6%. 

Os fatores que levaram 
a esse decréscimo foram os 
relacionados diretamente 
ao consumo: a Perspectiva 
de Consumo caiu 6,5% na 
comparação com fevereiro 
e o Nível de Consumo Atual 
baixou 5,3%.

Os quesitos Renda Atual 
e Perspectiva Profissional 
também apresentaram que-
da de 0,9% e 0,8%, respec-
tivamente.

Por outro lado, alguns 
subindicadores tiveram 
aumento na variação men-
sal: Emprego Atual (0,3%), 
Acesso ao Crédito (2,3%) 
e Momento para Duráveis 
(7,4%).

Em relação ao cenário 
nacional, mesmo com as 
quedas consecutivas,  o 
ICF paranaense ainda está 
acima do média brasileira, 
que está em 96,7 pontos em 
março.  Neste levantamen-
to, o Paraná cravou o quarto 
maior índice de intenção 
de consumo, ficando atrás 
apenas por Alagoas (119,6 
pontos), Rio de Janeiro 
(108,7 pontos) e Amapá 
(106, 8 pontos).

Análise por renda
Na segmentação por 

renda, as famílias com ren-
dimentos acima de dez 
salários mínimos são as 
mais propensas a consumir. 
Entre elas o ICF marca 
114,6 pontos, com elevação 
de 2,3% em relação a feve-
reiro. Já entre as famílias 
com renda até dez salários 
mínimos o índice é de 105,1 
pontos, com redução men-
sal de 1,9%.
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Médicos da linha de frente falam sobre 
as marcas da pandemia da covid-19 

 IHÁ TRÊS ANOS

Umuarama – Em 27 de 
março de 2020 a Secretaria 
de Estado da Saúde (SESA) 
confirmava o primeiro caso 
positivo de covid-19 em 
Umuarama. Daquele dia 
em diante o medo e as 
incertezas pairaram sob a 
sociedade, até a chegada 
da vacina. Entretanto, tais 
sentimentos não tiveram 
espaço para os profissio-
nais da saúde, que precisa-
ram deixar suas famílias e 
doar suas vidas para salvar 
o próximo.

Com mortes ocorrendo 
em meio ao um cenário 
de busca de respostas, as 
primeiras ondas da doença 
impactaram fortemente 
a saúde física, mental e 
emocional de quem aten-
dia na linha de frente das 
emergências hospitalares. 
Mas com o passar dos anos, 
o jornal Ilustrado buscou 
saber como estão os pro-
fissionais que atuaram 
na época no hospital de 
referência para covid-19 
em Umuarama. Para tal, 
conversamos com médica 
clínica Carla Dal Ponte e 
o médico infectologista 
Raphael Chalbaud Biscaia 
 Hartmann.

Carla, que era chefe 
coordenadora da clínica 
médica, acabou coorde-
nando toda a equipe do 
Covid-19 no hospital em que 
trabalhava e se tornou refe-
rência para atendimento da 
doença, em Umuarama. A 
médica representou a força 
da mulher na luta contra 
a doença, deixando filho 
e esposo em casa, como 
tantas outras profissionais, 
enquanto passava horas 
dentro do hospital junto a 
pacientes em estado grave. 

“Foi um começo muito 
desafiador no qual todos 
os profissionais estavam 
incansavelmente em busca 
de informações e o melhor 
atendimento para os pa-
cientes. A pandemia trouxe 
um número crescente de 
pacientes em estado cada 
vez mais grave e por mais 
que tivesse recurso era in-
suficiente. Não existia mão 
de obra e nem condições 
psicológicas. Falta de lei-
tos, falta de medicamentos 
e as mortes começaram. 
Quando relembro de todas 
as situações, tenho a plena 
convicção que buscamos 
fazer o melhor para nossos 
pacientes, dentro do que 
era permitido no momento. 
Conseguimos salvar muitos 
e outros não demos a mes-

ma sorte. Mas com certeza 
demos incansavelmente o 
nosso melhor”, relembrou. 

Como médico infectolo-
gista também do hospital de 
referência, Raphael Hart-
mann lembra que passava 
mais de 72 horas dentro do 
hospital e por meses deixou 
de ver sua família. Foram 
dias buscando estratégias 
com a equipe para lidar 
com o desconhecido e tra-
zer a melhor solução para 
os atendimentos, procedi-
mentos e medidas de pre-
venção. “Chegou um ponto 
que estávamos exaustos, 
não tinha mais condições, 
mas a união das pessoas 
trouxe a força. Claro que 
teve problemas, pois muitos 
negaram o que era óbvio, 
porém a maioria ajudou e 
isso também fez a diferen-
ça”, disse. 

Os médicos também 
lembram dos amigos médi-
cos, enfermeiros e técnicos 
adoecendo por covid-19 e 
o temor da morte. Carla 
foi acometida pelo vírus e 

Raphael chegou próximo 
da intubação passando dias 
internado na UTI, não como 
médico, mas como paciente. 
“Graças ao trabalho que 
estávamos realizando aqui 
eu sobrevivi, não deixamos 
a desejar para qualquer 
centro médico de capitais. 
Eu acreditava na nossa 
equipe e no que estávamos 
fazendo em Umuarama, 
onde tivemos altas taxas 
de recuperação dos pacien-
tes”, contou Hartmann. 

Neste período, vários 
nomes conhecidos e não 
conhecidos da cidade foram 
levados pela covid-19, que 
não poupou crianças nem 
idosos. Só entre o mês de 
maio e agosto de 2021 foram 
registradas 140 mortes por 
covid-19 em Umuarama. 
Neste período os leitos de 
Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) estavam lotados 
em praticamente todas as 
regionais, além da falta de 
médicos e medicamentos.

VACINAÇÃO
Os médicos lembram 

que a vacinação foi um 
dos momentos mais emo-
cionantes da pandemia e 
foi quando a esperança 
surgiu. “Depois de muito 
tempo trabalhando eu senti 
uma pontinha de esperan-
ça e que talvez as coisas 
poderiam evoluir para um 
final feliz. A vacinação 
foi um momento de muita 
emoção e esperança de 
dias melhores e graça a ela 
conseguimos controlar a 
doença e reduzir o número 
de mortes”, recordou Carla. 

No dia que foi vacina-
do, Raphael conta que foi 
o mais feliz da sua vida. 
Ele se sentiu como um 
super-herói que recebia 
seu superpoder. “Se eu não 
tivesse tomando a vacina 
provavelmente eu não esta-
ria mais aqui, vacinas são 
importantes. Todo mundo 
queria vacinar e não que-
riam saber se eram ou 
não testadas. Tivemos os 
que negaram a vacina e o 
que me deixa triste é que 
poderíamos estar produ-
zindo vacina para o mundo, 

Cenário
O Brasil registrou quase 700 mil mortes desde 

o início da pandemia e pouco mais de 38 milhões 
de infectados. De acordo com dados do Ministério 
da Saúde, quase 88% dos brasileiros recebeu pelo 

menos 1 dose de vacina contra covid e cerca de 
82% está totalmente imunizado contra o vírus. Em 
Umuarama desde o início da pandemia 42.148 casos 
de covid foram confirmados. Neste período foram 
oficialmente registradas 360 mortes pela doença. 
O secretário municipal de Saúde, Herison Cleik 
da Silva Lima, faz um alerta para que as pessoas 
procurem as unidades de saúde para receber a 
vacina contra a doença 

 A médica clínica Carla Dal Ponte e o médico infectologista Raphael Chalbaud Biscaia  Hart-
mann atendendo no hospital de referência na época da pandemia 

“Mudou muito a Carla como pessoa. A pandemia me trouxe 
mais força, mais garra e mais determinação e prioridades”, 
Carla Dal Ponte

mas desacreditaram de um 
laboratório de extrema-
mente importância que é o 
Butantan; poderíamos ser 
referência. A vacinação é 
algo importante e o Brasil 
sempre foi referência”, 
exclamou Raphael.

O médico ainda ressal-
tou que é a favor das es-
colhas, mas as escolhas 
vão trazer consequências. 
“Vacinar é mais barato que 
ficar internado para fazer 
qualquer tratamento. Não 
existem contraindicações  
para vacinas. Uma vacina 
bem aplicada diminui o 
fator de risco para gravi-
dade da doença e com isso 
todos ganham: o paciente e 
o Sistema Único de Saúde 
(SUS), pois quem paga a 
conta é o SUS”, ressaltou.

MARCAS DA 
PANDEMIA
Os profissionais de 

saúde viveram na pele si-
tuações de uma guerra e 
mesmo com a sobrecarga 
física e psicológicas eles 
acreditam que saíram da 
pandemia fortificados. “Mu-
dou muito a Carla como 
pessoa. A pandemia me 
trouxe mais força, mais 
garra e mais determina-
ção e prioridades. Valorizo 

“A pandemia mostrou que apoio multou foi fundamental 
para o bom desfecho”,  Raphael Chalbaud Biscaia  Hartmann

mais as pessoas e momen-
tos. O que é importante na 
vida é a família, sempre foi 
prioridade para mim, mas 
hoje valorizo ainda mais 
os momentos, a qualidade 
de vida e saúde”, noticiou 
Carla DalPonte.

Hartmann lembrou que 
muitos amigos de profissão 
ficaram com sequelas pro-
fundas e gatilhos mentais, 
que ainda estão sendo su-
perando. Para ele ainda é 
difícil retomar toda a parte 
social. Ainda segundo o 
infectologista, o que fica 
mesmo é a necessidade de 
empatia com o próximo.  
“A pandemia mostrou que 
apoio multou foi fundamen-
tal para o bom desfecho, 
principalmente aqui de 
Umuarama, local que ser-
viu de exemplo para várias 
outras cidades e hospitais. 
As pessoas precisam enten-
der que sempre estaremos 
aqui, para dar o máximo. O 
ser humano em si é nosso 
maior bem”, finalizou.  

Histórico de 
um novo recomeço 
Mesmo com a dificul-

dade para o avião pousar, 
devido as condições cli-
máticas, as 3.120 doses do 
imunizante CoronaVac des-

tinadas para a 12ª Regional 
de Saúde chegaram em 
Umuarama na terça-feira 
(19) de janeiro de 2021. No 
mesmo dia a Secretaria de 
Saúde de Umuarama junto 
com a Regional de Saúde 
realizaram a abertura da 
campanha de vacinação, às 
19h, com a imunização de 
seis profissionais da saúde.

A primeira umuara-
mense a receber a vacina 
– produzida pelo labora-
tório chinês Sinovac, em 
parceria com o Instituto 
Butantan – foi a servidora 
pública, a técnica de enfer-
magem Maria da Glória de 
Souza, a Glorinha, por ser 
a profissional de saúde com 
maior idade do município. 
Ela atua na Unidade Básica 
de Saúde do Ouro Branco 
e é servidora do Município 
desde o ano 2.000.

Em maio de 2021 Umua-
rama já contava mais de 
20 mil pessoas dos grupos 
prioritários vacinadas com 
a primeira dose do da va-
cina contra o coronavírus 
em Umuarama e 12 mil com 
segunda dose e foi quando 
os números da covid-19 em 
Umuarama começaram a 
mudar. Mortes relaciona-
das com idosos acima de 60 
caíram drasticamente.

Os médicos Carla Dal Ponte e Raphael Chalbaud Biscaia  Hartmann quando receberam a 
primeira dose da vacina
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Na missa que marcou o início do Santuário de São José, milhares de fiéis estiveram na celebração em Alto Piquiri 

Padre Mário Sartori destaca a importância do Santuário 
para a devoção dos fiéis 

Pe Mario Sartori na frente da Igreja Matriz que está sendo reconstruída e ampliada 

Pe José Carlos pode ser santo 
Em 1990, o padre José Carlos Parra Pires 

também atraia multidões nas suas celebrações 
em Alto Piquiri. Ele assumiu como administrador 
paroquial no dia 4 de fevereiro de 1990, mas ter-

minou o seu serviço pastoral no dia 20 de abril do 
mesmo ano, vítima fatal de um acidente automobi-
lístico, quando ia celebrar Missa. As peregrinações 
ao local de sua morte, tem um número considerável 
de fiéis até hoje. Devido à fama de santo, o trecho 
da rodovia PR-681, entre a cidade de Alto Piquiri e 
o distrito de Mirante do Piquiri, recebeu da Assem-
bleia Legislativa do Paraná e Governo Estadual a 
nomenclatura em sua homenagem. E, agora está 
em fase inicial o processo que poderá levar à sua 
beatificação. 

Alto Piquiri – Faz 
tempo que a Igreja Ma-
triz de Alto Piquiri vem 
aumentando o número 
de fiéis devotos de São 
José. A devoção em torno 
do padroeiro universal 
da igreja ganhou mais 
força diante do traba-
lho realizado pelo padre 
Mario Augusto Sartori. 
E a tendência é de mais 
crescimento, a partir de 
agora, com a elevação da 
igreja à categoria de San-
tuário Diocesano de São 
José confirmada pelo 
bispo diocesano dom frei 
João Mamede Filho.

A criação do Santuá-
rio já foi comemorada 
domingo passado, dia 
19, o dia de São José. 
A igreja da cidade já 
estava pequena para 
abrigar o grande número 
de fiéis, por isso, uma 
nova sede está sendo 
construída, mais ampla e 
mais moderna. E, mesmo 
antes de ficar pronta, 
no domingo passado, já 
recebeu mais de duas mil 
pessoas na celebração 
especial.

O padre Mário Sortori 
diz que eram religiosos 
de 130 cidades do Brasil 
e de outros países como 
Paraguai, Itália, Estados 
Unidos e Espanha. “Gen-
te que veio para pedir ou 
para agradecer as gra-
ças conquistadas”, diz. 
A missa marcou também 
as comemorações dos 60 
anos de instalação da pa-
róquia, agora Santuário.

Na igreja Católica, é 
considerado um Santuá-
rio a Igreja frequentada 
por fiéis vindos de outras 
regiões atraídos por algo 
que existe especifica-
mente naquele templo. 
Um exemplo no Brasil 
é o Santuário Nacional 

de Nossa Senhora da 
Conceição Aparecida, 
na cidade paulista de 
Aparecida.

Em Alto Piquiri, a 
criação do santuário 
chega para consolidar 
um projeto de turismo 
no município, onde já 
existem as cachoeiras e 
quedas dos rios Goioerê 
e Piquiri, que mesmo sem 
infraestrutura adequada 
atraem muita gente. 

Agora, a peregrinação 
dos fiéis à Igreja Matriz 
de São José reforça o 
crescimento do turismo 
no município. Para o pre-
feito Geovane Mendes de 
Carvalho, com a chegada 
do turismo religioso, Alto 
Piquiri tem tudo para ser 
uma grande potência no 
turismo regional. Ele 

enaltece o trabalho do 
padre Mário Sartori em 
mais essa conquista. 

Atualmente, a Igreja 
de São José é constituída 
pela Capela São Judas 
Tadeu em Alto Piquiri, 
Capela Santo Antônio 
Distrito Paulistânia, 
Capela Nossa Senhora 
Aparecida distrito de Mi-
rante do Piquiri e Capela 
Nossa Senhora da Penha 
de Jangada.

PADRE DESTACA
CONQUISTA 

O padre Mário Sartori 
está há dez anos em Alto 
Piquiri e destaca que 
neste Ano Jubilar da Pa-
róquia, como Santuário 
Diocesano de São José, 

a Igreja local é ambiente 
ainda mais propício para 
a peregrinação dos fiéis e 
devotos de São José, pai 
de Nosso Senhor Jesus 
Cristo e esposo casto e 
fiel da Sempre Virgem 
Maria.  O Santuário nas-
ce na experiência de 
fé do povo de algo que 
aconteceu, de um sinal 
especial de Deus em um 
determinado local, onde 
os fiéis começam a bus-
car ali um sinal da ex-
periência de fé. A partir 
disso o bispo declarou 
esse lugar como Santuá-
rio. Ele tem como missão 
o anúncio explícito de 
ser um lugar de reavivar 
a fé e a caminhada dos 
peregrinos.

“Com alegria recebe-
mos este anúncio, bem 

como a responsabilidade 
de continuar zelando 
daqueles que em nosso 
Santuário residem, tra-
balham, exercem sua 
vivência da fé cristã-
católica, bem como de 

todos aqueles que, em 
peregrinação, são de-
votos do Glorioso São 
José, vindo até nós para 
agradecer ou pedir a 
intercessão de tão pode-
roso protetor”, conclui.  

Igreja Matriz de Alto Piquiri passa a ser 
Santuário de São José e atrai mais fiéis 

 ITURISMO RELIGIOSO 

Acompanhe o Pe Mario 
Sartori nas redes sociais 
ou vá a Alto Piquiri 

Em Alto Piquiri as missas voltadas para São 
José são celebradas todas as quartas-feiras às 6 
horas da manhã e às 15 horas. E todo dia 19 tem 
a Missa do Impossível às 6 horas da manhã e às 
19h30. Neste dia ocorre também a peregrinação 
nas capelas da sede dos distritos de Paulistânia e 
Mirante, além do distrito de Jangada em Cafezal 
do Sul. 

Nas redes sociais, o Padre Mário Sartori pode 
ser acompanhado pelo Youtube, onde já tem mais 
de 740 mil inscritos. Há transmissão das missas 
e outros conteúdos de evangelização. 
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 IEM BUSCA DE RESPOSTAS

Manifestação em frente a delegacia pede notícias 
de jovem desaparecido em Francisco Alves
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EDITAL DE INTIMAÇÃO

 JOÃONCIMAR MAGNABOSCO Oficial do 2º Registro de Imóveis

da Comarca de Cruzeiro do Oeste, Estado do Paraná, em atendimento ao requerimento formulado

pela credora Caixa Econômica Federal, neste ato representado por seus representantes legais, com

devida procuração, vem através do presente Edital, em cumprimento ao art. 26 da lei nº 9.514/97 e

ao Art. 629 do CN da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná, INTIMAR o Sr. ELEANDRO
DE  SOUZA  LEITE  CPF:  034.377.939-00,  casado  com  ROSANGELA  APARECIDA
OLIVEIRA CPF: 058.740.409-43, residentes e domiciliados à Rua Espírito Santo L 2A Q 60 –

Centro, em Cruzeiro do Oeste/PR, CEP: 87.400-000, para que compareça a este Serviço de Registro

de Imóveis, situado na Rua Walter Volbrecht , 620– centro – Cruzeiro do Oeste, Estado do Paraná,

no prazo de 15 (quinze) dias a contar da data da expedição deste Edital, para efetuar o pagamento

da parcela de 10/12/2022 e despesas de Cartório.

Valor do débito em atraso até 03/01/2023: R$ 1.476,21, referente a

parcela  de  10/08/2.022  a  10/12/2.022,  referente  ao  Contrato  nº  833520000056,  firmado  em

26/02/2010, com acréscimos legais e convencionais, despesas de Cartório, registrada sob o nº. 04,
na matrícula nº 13.973, L.2 – RG.

Outrossim, fica o devedor devidamente ciente que o não cumprimento

das referida obrigação no prazo ora estipulado, garante a consolidação da propriedade do imóvel em

favor do credor fiduciário – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF, – nos termos do art. 26 §

7º da Lei 9.514/97. E para que chegue ao conhecimento de todos, expediu-se este EDITAL que será

fixado  neste  Serviço  de  Registro  de  Imóveis  e  publicado  em  jornal  de  maior  circulação  do

município ou noutro de comarca de fácil  acesso por 03 (três) dias consecutivos, nos termos do

artigo art.  26 da lei nº 9.514/97 e do Art. 629 do CN da Corregedoria de Justiça do Estado do

Paraná.

Cruzeiro do Oeste-PR, 10 de Fevereiro de 2.023.
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JOAONCIMAR MAGNABOSCO
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EDITAL DE INTIMAÇÃO

 JOÃONCIMAR MAGNABOSCO Oficial do 2º Registro de Imóveis
da Comarca de Cruzeiro do Oeste, Estado do Paraná, em atendimento ao requerimento formulado
pela credora Caixa Econômica Federal, neste ato representado por seus representantes legais, com
devida procuração, vem através do presente Edital, em cumprimento ao art. 26 da lei nº 9.514/97 e
ao Art. 629 do CN da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná, INTIMAR o Sr. RAFAEL DE
SOUZA DUARTE,  CPF: 068.669.989-05, residente  e  domiciliado na  R Roraima 431,  Jardim
Cristo Venc, em Mariluz/PR, CEP: 87.470-000, para que compareça a este Serviço de Registro de
Imóveis, situado na Rua Walter Volbrecht , 620– centro – Cruzeiro do Oeste, Estado do Paraná, no
prazo de 15 (quinze) dias a contar da data da expedição deste Edital, para efetuar o pagamento da
parcela de 14/11/2022 e despesas de Cartório.

Valor do débito em atraso até 15/12/2022: R$ 5.112,15, referente a
parcela de 15/07/2022 a 15/12/2022, referente ao Contrato nº 844441731870, com acréscimos legais
e convencionais, despesas de Cartório, registrada sob o nº. 04, na matrícula nº 18.097, L.2 – RG.

Outrossim, fica o devedor devidamente ciente que o não cumprimento
das referida obrigação no prazo ora estipulado, garante a consolidação da propriedade do imóvel em
favor do credor fiduciário – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF, – nos termos do art. 26 § 7º
da Lei 9.514/97. E para que chegue ao conhecimento de todos, expediu-se este EDITAL que será
fixado  neste  Serviço  de  Registro  de  Imóveis  e  publicado  em  jornal  de  maior  circulação  do
município ou noutro de comarca de fácil  acesso por 03 (três) dias consecutivos, nos termos do
artigo art.  26 da lei nº 9.514/97 e do Art. 629 do CN da Corregedoria de Justiça do Estado do
Paraná.

Cruzeiro do Oeste, 21 de Dezembro de 2022.
                        
                                             

_______________________________
JOAONCIMAR MAGNABOSCO
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REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL 

1º SERVIÇO DE REGISTRO DE IMÓVEIS 
DA COMARCA DE UMUARAMA - PR 

Bel. Elaine Magalhães Souza Vasconcellos 
Oficial 

 
 

INTIMAÇÃO POR EDITAL 
  
 

                                                    Elaine Magalhães Souza Vasconcellos, na qualidade de Oficial 
do 1º Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Umuarama-PR, segundo as atribuições 
conferidas pelo Art. 26 § 4º da Lei 9.514/97 e por solicitação da credora ITAÚ UNIBANCO 
S.A. (CNPJ/MF nº 60.701.190/0001-04), INTIMA a devedora fiduciante Srta. LUANA 
MARIA MELO DOS SANTOS, a comparecer no Serviço de Registro de Imóveis 1º Ofício, 
situado à Rua Desembargador Munhoz de Melo nº 3628, centro, CEP 87.501-180, nesta cidade 
de Umuarama-PR, entre o horário das 8h30min às 11h00min e 13h00min às 17h00min no prazo 
improrrogável de 15 dias a contar da publicação deste edital, para pagamento/purgação 
da mora (vide Projeção da Dívida para Purga da mora em Serviço Registro de Imóveis, 
arquivada no Cartório) para fins de cumprimento das obrigações contratuais relativas ao 
Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de 
Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças nº 10172009400 datado de 10 de Fevereiro 
de 2022, firmado pelas partes na cidade de São Paulo-SP, registrado sob nºs 10 e 11, na matrícula 
nº 36.267, livro 02-Registro Geral, desta Serventia, com saldo devedor de responsabilidade 
de Vossa Senhoria, sob pena de vencimento antecipado de toda a dívida, consolidação da 
propriedade do imóvel em favor da credora, nos termos do Art. 26 § 7º da Lei 9.514/97 e 
imediata execução da dívida através de leilão extrajudicial para venda do imóvel, sendo 
que as datas serão divulgadas através de jornais. Obs.: poderá efetuar a purga da mora 
na agência do Itaú Unibanco S.A., detentor do financiamento. Caso Vossa Senhoria já tenha 
efetuado o pagamento dos débitos antes da publicação da presente intimação, por gentileza 
desconsidere, para todos os fins de direito, prevalecendo à mesma com o objetivo de que sejam 
enviadas cópias dos comprovantes de pagamento para regularização do controle da credora. 
Protocolo nº 247.984 de 29/11/2022, no livro 1-W de protocolos. Dado e passado nesta cidade 
de Umuarama-PR, 23 de março de 2023. 
 

 
 

 Elaine Magalhães Souza Vasconcellos 
          Oficial  
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Iporã - Amigos e fami-
liares de Sálvio de Almeida 
Souza, de 26 anos, realiza-
ram nesta sexta-feira (24) 
uma manifestação pacífica 
em frente a delegacia da 
Polícia Civil de Iporã. Eles 
pedem informações sobre 
a investigação que apura o 
desaparecimento do jovem. 
Neste domingo completa 
26 dias que Sálvio foi visto 
pela última vez em Francis-
co Alves, onde reside.

Esperança
“Eu me sinto aflita, va-

zia, sem resposta. Eu pre-
ciso de uma resposta sobre 
o que aconteceu com o meu 
filho. Eu já não aguento 
mais tanta espera. Quero 
que a polícia nos dê uma 
resposta do meu filho. A 
gente não sabe o que acon-
teceu. Eu imploro que quem 
tiver informações sobre o 
meu filho, fale pra gente 
e pra polícia”, disse em 
um vídeo a mãe de Sálvio, 
Cleide Almeida de Souza. 

Ela mora em São José 
da Tapera, no interior de 
Alagoas, mas dias após o 
desaparecimento do jovem, 
amigos e familiares fizeram 
uma vaquinha para bancar 
uma passagem de ônibus 
do nordeste até Francisco 
Alves, onde ela busca saber 
o que aconteceu com Sálvio.

Emocionado, o irmão de 
Sálvio, Clemerson Almeida 
de Souza contou que há uma 
tristeza enorme na família, 
na mãe e nos irmãos por não 
ter notícia do paradeiro de 
Sálvio. “A gente vai na polícia 
e não tem notícias. Para a 
família em Alagoas e para os 
amigos adqui, todos sabem 
que ele é um cara humilde, 
batalhador, que saiu de Ala-
goas para conquistar as suas 
coisas”, afirmou.

Vida melhor
Há um ano e meio, Sál-

vio, Clemerson e a irmã 
Clara deixaram o sertão 
nordestino em busca de 
uma vida melhor no interior 
do Paraná. Se juntaram a 
comunidade alagoana em 
Francisco Alves e conse-
guiram trabalho em uma 
cooperativa em Palotina, 
distante a 26 km. Pelos 
amigos e conhecidos Sálvio 
é descrito como uma pessoa 
tranquila, que gosta de 
jogar futebol, sem inimigos 
e sem envolvimento com 
drogas e bebidas alcoólicas.

O desaparecimento
Na noite do dia 25 de fe-

vereiro Sálvio saiu de casa 
em sua motocicleta dizendo 
que iria com amigos a uma 
festa em Palotina. Por volta 
das 6 horas do dia 26 de 
fevereiro, imagens de câ-
meras de segurança de uma 
lanchonete, na entrada 
de Francisco Alves, regis-
traram Sálvio descendo 
correndo e aos tropeções 
do interior de um GM Celta 

Amigos e familiares fizeram manifestação pacífica cobrando da 
Polícia Civil uma resposta sobre o paradeiro de Sálvio de Souza

Sálvio de Souza desapareceu na madrugada de 26 de fevereiro, em Francisco Alves

Investigação 
Segundo o delegado da Polícia Civil de Iporã, 

Felipe Martins, responsável pelo caso, no mo-
mento os investigadores não descartam nenhuma 
linha de investigação, inclusive de homicídio. 

“Ainda não dá para afirmar isso, apesar do tempo 
em que ele está desaparecido. Estamos investigan-
do, na luta, na busca, infelizmente não temos infor-
mação do paradeiro do rapaz. Hoje após o protesto, 
repassamos algumas informações que podiam ser 
repassadas para a família”, afirmou Martins. 

Ele ainda pediu que informações que possam 
levar ao paradeiro de Sálvio podem ser repassadas 
para a polícia através de um whats’App da dele-
gacia. O número é 44-99987-2150. É assegurado o 
anonimato. 

branco. Foi a última vez que 
o jovem foi visto.

Segundo o apurado pelo 
Ilustrado, no veículo esta-
riam ainda um casal e o 
condutor. Todos já pres-
taram depoimento para a 
polícia, mas o paradeiro 
do jovem ainda é desco-
nhecido. 

Ainda no dia 26, familia-
res buscaram informações 

com amigos de Sálvio. Se-
gundo relatado ao Ilustrado, 
um desses amigos foi até a 
casa da família, entregou a 
moto, a carteira e o celular 
de Sálvio e contou que os 
amigos saíram antes da fes-
ta em Palotina, mas Sálvio 
teria ficado e por ter bebido 
optou por não voltar de moto 
e sim de carona com outros 
conhecidos do grupo.
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Encontro reúne os integrantes da cadeia 
produtiva para promover a piscicultura

 IEM UMUARAMA 

Umuarama - Produtores 
rurais interessados a uma 
nova oportunidade de ge-
ração de renda no campo, 
especialmente nas pequenas 
propriedades, são o públi-
co-alvo do 1º Encontro de 
Piscicultura de Umuarama, 
que será realizado pela Se-
cretaria Municipal de Agri-
cultura no próximo dia 12, a 
partir das 14h no anfiteatro 
da Prefeitura.

O evento reunirá no 
mesmo ambiente os produ-
tores e representantes dos 
diferentes segmentos da 
cadeia produtiva do peixe, 
além dos técnicos do mu-
nicípio que desenvolveram 
o projeto como alternativa 
de alta densidade de renda 
para pequenas áreas.

A piscicultura é uma 
boa oportunidade de ren-
da, que demanda pouco 
esforço – embora constante 
– e produz um gênero ali-
mentício muito valorizado, 
com mercado garantido. 
“Além disso, temos condi-
ções favoráveis em termos 
de clima, com temperatura 
bem adequada e um ciclo de 
produção estimado em oito 
meses, que pode ser menor 
quando a maior parte do 
crescimento dos peixes se 
dá no verão, gerando uma 
renda rápida e significativa 
para as pequenas proprie-

dades”, explicou o secre-
tário de Agricultura do 
município, Murilo Teixeira.

O Noroeste é visto como 
uma nova fronteira para a 
piscicultura, já que a região 
Oeste – o nascedouro da 
atividade – já encontra-se 
saturada para a atividade. 
O prefeito Hermes Pimen-
tel colocou o município à 
disposição dos produtores 
para apoiar a iniciativa. “A 

Prefeitura incentiva esse 
projeto com subsídio de 
hora máquina para cons-
trução dos tanques, paga-
mento da consultoria para 
a implementação do projeto 
e acompanhamento”, disse. 
“A possibilidade de sucesso 
e retorno é grande, porque 
estamos juntando todos os 
envolvidos no ciclo produti-
vo”, acrescentou.

O encontro reunirá os 

setores envolvidos na ou-
torga para uso da água, 
assistência técnica, for-
necimento de alevinos e 
de ração, capital de giro 
e comercialização, além 
do acompanhamento e do 
apoio na construção dos 
tanques. Estarão presen-
tes representantes das 
cooperativas Cocamar e 
C. Vale, Sicredi, Instituto 
Água e Terra (IAT), Insti-

tuto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná (IDR-PR), 
Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural) 
e para a comercialização 
a região conta com o em-
pório Toesca e o frigorífico 
Talismã, além da equipe da 
administração municipal.

Poucos municípios da 
região contam com frigo-
ríficos de peixe já monta-
dos, inspecionados e que 
agregam credibilidade ao 
programa. O trabalho é 
embrionário, mas as pers-
pectivas são bem favoráveis 
no médio prazo.

“Em parceria com o IDR
-PR, que está bem avançado 
no processo, queremos 
mostrar aos produtores 
que o negócio é rentável, 
mesmo utilizando pequenas 

áreas da propriedade. A 
ideia é dar os primeiros 
passos em conjunto até o 
produtor se firmar para que 
possa, em algum tempo, 
caminhar com as próprias 
pernas junto aos parceiros 
comerciais”, acrescentou 
Murilo Teixeira.

A produção de peixes 
de cultivo no Paraná supe-
ra a 140 mil toneladas. A 
tilápia é principal espécie 
produzida no Estado, com 
125 mil toneladas, seguida 
pela produção de carpas e 
bagres. A atividade é mais 
consistente nas regiões 
Oeste (Toledo e Cascavel) 
e Norte (Apucarana, Cor-
nélio Procópio, Londrina e 
Santo Antônio da Platina), 
embora envolva outros mu-
nicípios em menor escala.

O prefeito licenciado 
Hermes Pimentel e o ve-
reador Fernando Galmas-
si, primeiro-secretário da 
mesa executiva da Câma-
ra, visitaram o canteiro 
de obras da pavimentação 
da Estrada Canelinha na 
manhã desta quinta-feira, 
23. Na vistoria de rotina, 
eles constataram que o 
ritmo dos trabalhos é sa-
tisfatório.

“Em menos de uma 
semana já é possível per-
ceber os avanços. A equipe 
está regularizando as cai-
xas de contenção de água, 
alargando a via e ade-
quando o terreno para a 
aplicação do solo-cimento. 
Em seguida será aplicada 
a capa asfáltica”, explicou 
o prefeito. “Esta obra vai 
melhorar a qualidade de 
vida dos moradores da 
zona rural, facilitando 
o deslocamento e o es-

coamento da produção”, 
disse.

O vereador Fernando 
Galmassi disse que a pa-

vimentação é a realização 
de um sonho antigo da 
comunidade. “Faz mui-
tos anos que pedimos a 

execução desta obra e 
agora o prefeito Pimentel 
conseguiu tirar o projeto 
do papel. A frente de tra-
balhando está avançando 
e em breve teremos o tão 
esperado asfalto na Cane-
linha, atendendo produto-
res rurais, o transporte de 
alunos e as chácaras que 
estão se estabelecendo na 
região”, afirmou.

O investimento será 
de quase R$ 5 milhões 
na pavimentação de seis 
quilômetros da via rural, 
sendo R$ 2,7 milhões em 
recursos próprios, cerca 
de R$ 1 milhão liberados 
pelo governo federal por 
emenda parlamentar e R$ 
1 milhão 450 mil rateados 
entre os proprietários ru-
rais conforme a ‘testada’ 
da propriedade no leito da 
estrada. A execução está a 
cargo da Construtora Lon-
guini com prazo estimado 
de seis meses.

Uma pessoa morreu 
e outras quatro ficaram 
feridas após um carro 
capotar na PRC-272, em 
Francisco Alves (PR), 
na madrugada deste 
sábado (25). A vítima 
morta é um homem de 
44 anos. Entre os feridos 
estão três adolescentes 
de 12, 15 e 17 anos. A 
quarta vítima ferida tem 
30 anos.  

De acordo com a Polí-
cia Rodoviária Estadual 
(PRE), as vítimas ocu-
pavam um veículo Astra. 
Eles trafegavam pela ro-
dovia PRC-272, sentido 
Iporã a Francisco Alves, 
quando ao atingir o quilô-
metro 517 + 650 metros, 
o motorista perdeu o con-
trole da direção do veícu-
lo, saiu da pista e capotou 
às margens da pista.

Um dos passageiros 

morreu no local. O corpo 
foi recolhido e encami-
nhado ao Instituto Médico 
Legal (IML) de Umuarama 
(PR). 

Já os passageiros fo-
ram socorridos por equi-
pes do Corpo de Bom-
beiros e do Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), sen-
do encaminhados para a 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Francisco 
Alves. 

FERIDOS:
Motorista: Masculino de 
30 anos; ferimentos gra-
ves. 
Passageiro: Masculino 
de 17 anos; ferimentos 
graves. 
Passageira: Feminino de 
12 anos; ferimentos leves. 
Passageira: Feminino de 
15 anos; ferimentos leves. 

A colheita da primeira 
safra de feijão no Paraná 
terminou nesta última se-
mana. Mesmo com redução 
da produtividade, devido 
às condições climáticas, o 
feijão colhido é de excelente 
qualidade. As informações 
estão no Boletim de Con-
juntura Agropecuária , 
do Departamento de Eco-
nomia Rural (Deral), da 
Secretaria da Agricultura 
e do Abastecimento (Seab), 
referente à semana de 17 a 
23 de março.

A primeira safra 2022/23 
rendeu 193 mil toneladas 
de feijão cultivados em 
115 mil hectares. O volume 
é praticamente o mesmo 
alcançado em 2022, quando 
foram 195 mil toneladas. 
A perda deve-se, segundo 
os técnicos de campo, às 
condições climáticas, que 
prejudicaram ambos os 
ciclos. A área teve redução 

um pouco mais expressiva, 
visto que no ano passado a 
primeira safra estendeu-se 
por 139 mil hectares.

O preço do feijão subiu 
nesta última semana em 
relação ao praticado na 
anterior. No caso do feijão 
cores, o reajuste foi de 4%, 
com valor de R$ 407,00 por 
saca de 60 quilos. Já o feijão 
preto foi comercializado 
a R$ 261,00 a saca, o que 
representou aumento de 
2,6%. Das 193 toneladas 
colhidas, cerca de 71% já 
estão vendidos.

MILHO E SOJA
O plantio da segunda 

safra de milho segue atra-
sado no Paraná. O percen-
tual chegou a 77% da área 
estimada. Em condições 
climáticas normais, o vo-
lume deveria ter superado 
90%. Em relação à primeira 
safra, a colheita atingiu 
54%, também em ritmo 

mais lento comparada às 
últimas safras.

Da mesma forma, a co-
lheita da soja segue atra-

sada, com 60% da área 
colhida até esta semana. 
Nas últimas safras estaria 
superando 70% neste perío-

do. Quanto à exportação, 
nos dois primeiros meses 
do ano foram vendidas 799 
mil toneladas do complexo 

soja, enquanto o milho so-
mou 811 mil toneladas.

BOVINOS E OVOS
O Agrostat também mos-

trou que, de janeiro a março 
de 2022, o Brasil exportou 
522,2 mil toneladas de carne 
bovina. Em 2023, até feve-
reiro, o volume foi de 326,7 
mil toneladas. Em razão de 
suspensões de importações 
por alguns países, é provável 
que não se ultrapasse os nú-
meros do primeiro trimestre 
do ano passado.

O boletim do Deral mos-
tra ainda que a produção 
brasileira de ovos cresceu 
1,2% em 2022, chegando a 
mais de 4 bilhões de dúzias. 
São Paulo é o líder em 
produção, com 27,1% de 
participação, ou 1,1 bilhão 
de dúzias, seguido pelo 
Paraná, que responde por 
9,4% da produção (379,7 
milhões de dúzias).

A primeira safra 2022/23 rendeu 193 mil toneladas de feijão cultivados em 115 mil hectares

O prefeito Hermes Pimentel e o vereador Fernando Galmassi vi-
sitaram o canteiro de obras da pavimentação da Estrada Canelinha 

O Noroeste é visto como uma nova fronteira para a piscicultura, já que a região Oeste – o 
nascedouro da atividade – já encontra-se saturada RENDA FAMILIAR 

Bem conduzida, a piscicultura permite uma 
renda econômica significativa dependendo do 
nível tecnológico adotado, e possibilita o envol-
vimento de outros membros da família, como 

mulheres e jovens. Junto com a Prefeitura o IDR-PR 
orienta os produtores quanto à obtenção de recur-
sos para financiamento e custeio da atividade, apoio 
à comercialização e a legalização ambiental, além 
de prestar assistência técnica com profissionais 
especializados desde o planejamento à implantação 
dos tanques, sistemas de produção de peixes e 
gestão técnica e econômica da atividade.

Pimentel  constatou o bom ritmo na obra 
de pavimentação da Estrada Canelinha

Uma pessoa morre e quatro 
ficam feridas após carro
capotar em Francisco Alves

Colheita de feijão da primeira safra termina com boa qualidade no Paraná
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Paulo Borrachinha se tornará o 
brasileiro mais bem pago do UFC

São Paulo (AE) - Após 
longo período de nego-
ciações, Paulo Costa, o 
Borrachinha, chegou a um 
acordo com o UFC para 
sua renovação contratual 
na organização. A partir 
de agora, ele se tornará o 
brasileiro mais bem pago 
do MMA, recebendo US$ 
1 milhão por luta (R$ 5,25 
milhões na cotação atual). 
Ainda resta a assinatura 
do contrato, mas já há um 
acordo entre as partes.

Em entrevista à Ag. 
Fight, o estafe do brasileiro 
informou os valores do novo 
vínculo, que prevê mais 
quatro lutas na categoria. 
Aos 31 anos, Borrachinha 
entrou na organização em 
2017, após anos em outras 
competições de MMA. No 
UFC, são oito lutas, com 

Paulo Costa, o Borrachinha, chegou a um acordo com o UFC 

seis vitórias e duas derro-
tas no cartel.

“O Paulo deixou de ser 
um dos atletas mais desva-

lorizados para (se tornar) 
um dos atletas mais valo-

rizados dentro do UFC. Eu 
tenho certeza, não tenho 
dúvida nenhuma, de que 
hoje o Paulo é o atleta brasi-
leiro mais bem pago dentro 
da organização. Eu não 
sei se você conhece algum 
atleta brasileiro que ganhe 
mais de US$ 1 milhão por 
luta. Porque eu desconheço. 
Principalmente em lutas 
fora do título”, afirmou 
Tamara Alves, empresária 
do atleta, em entrevista.

Na quinta posição do 
ranking dos médios, Bor-
rachinha ainda tem uma 
nova chance de lutar pelo 
cinturão da categoria. Em 
2020, foi nocauteado pelo 
nigeriano Israel Adesanya; 
no ano seguinte, teve uma 
breve experiência nos meio 
pesados, mas foi derrota-
do logo na primeira luta, 

diante do italiano Marvin 
Vettori.

“O produto do Paulo é 
um que o UFC sabe que ven-
de. O pay-per-view do Paulo 
com o Adesanya foi a maior 
venda dentro dos médios. O 
UFC tem esses números. O 
UFC sabe qual é o número 
que o Paulo alcança”, ex-
plicou Tamara. Ainda sem 
uma data definida para 
seu retorno ao octógono - a 
última luta foi em agosto de 
2022, em vitória unânime 
dos jurados sobre Luke 
Rockhold -, Borrachinha 
deve ter em breve uma nova 
chance pelo cinturão.

Em seu retorno, o bra-
sileiro já tem alguns alvos 
em mente: Sean Strickland 
e Khamzat Chimaev, mas 
ainda não há definição por 
parte da organização.

Zurique - Uma imagem 
marcou a conquista da 
Copa do Mundo do Catar 
pela Argentina. Antes e 
durante a disputa de pê-
naltis da seleção, o goleiro 
Martínez usava e abusava 
da provocação para tentar 
distrair os adversários. 
Mas isso vai acabar. De 
acordo com a Ifab, que é a 
associação que regula as 

Ângelo acelera trabalhos 
físicos para iniciar semana 
treinando com time do Santos

Santos (AE)  O técnico 
Odair Hellmann está perto 
de ganhar mais uma opção 
ofensiva no Santos. O jovem 
atacante Ângelo está em 
reta final de aprimoramento 
físico após se recuperar 
de um edema muscular na 
coxa esquerda e pode ser 
novidade nas atividades com 
o grupo no início da próxima 
semana

O atacante de 18 anos 
está fazendo transição já 
no gramado do CT Rei Pelé 
desde a segunda-feira. Sem 
dores, os trabalhos estão 
intensificados e o atacante 
busca recuperar o tempo 
perdido para mostrar ao 
comandante que pode ser 
titular na largada do Brasi-
leirão, em visita ao Grêmio.

Com muitas opções no 
meio-campo e carências 
na frente, Hellmann vinha 
ensaiando o time com ape-
nas dois homens na frente. 
Mendoza e Lucas Barbosa, 
adiantado por necessidade, 
já que é meia, vinham lutan-
do por uma vaga ao lado de 
Marcos Leonardo.

Ângelo quer aumentar 
o leque de opções para o 
treinador. Vale lembrar que 
quando se machucou, ele vi-

nha gozando de maior pres-
tígio com a torcida do que o 
colombiano. Mendoza irritou 
os santistas com a perda de 
gols que acabaram fazendo 
falta para a classificação às 
quartas de final.

A diretoria do Santos 
também quer ver sua revela-
ção mais tempo em campo. 
Depois de recusar proposta 
do Flamengo, o Santos espe-
ra que chegue uma proposta 
da Europa para negociar 
seus jovens e poder fazer 
caixa para investir em no-
vas peças para reforçar o 
elenco. Ângelo até trocou 
de empresários, em pista 
que poderia ser justamente 
para ser negociado com o 
exterior.

Alteração na regra proíbe goleiros 
de ‘distrair cobrador’ nos pênaltis

regras do futebol, os golei-
ros estarão proibidos de 
tentar distrair os batedores 
a partir de 1º de julho.

De acordo com o novo 
texto da regra, o goleiro 
“não deve se comportar de 
forma a distrair injustamen-
te o cobrador. Por exem-
plo: atrasar a execução da 
cobrança ou tocar traves, 
travessão ou rede do gol”.

Segundo o comunica-
do divulgado pela Ifab, o 
goleiro não pode se com-
portar de maneira que não 
demonstre respeito pela 
partida e pelo adversário 
que vai cobrar a penalida-
de. A alteração na regra 
passa a valer a partir de 
1º de julho, data em que se 
inicia a nova temporada do 
futebol europeu.

Outra alteração confir-
mada pela Ifab nesta sex-
ta-feira é com relação aos 
acréscimos da partida. A 
partir do início do próximo 
semestre, o período adicio-
nado ao final de cada um 
dos tempos de uma partida 
levará em conta o tempo 
perdido na comemoração 
dos gols do jogo, o que não 
acontecia anteriormente.

São Paulo (AE) O Co-
rinthians sabe que precisa 
“aprender” a fazer dinheiro 
com a Neo Química Arena e 
está fazendo melhorias em 
seu estádio para receber 
eventos além dos jogos da 
equipe. Ser sede de partidas 
da seleção brasileira, por 
exemplo, está nos planos da 
diretoria. A casa corintiana 
já teve evento de carros, mas 
o clube não pensa na realiza-
ção de shows.

Com três semanas sem 
jogos até a estreia do Bra-
sileirão, diante do Cruzeiro, 
o clube resolveu deixar seu 

Corinthians troca iluminação da Arena e 
limpa fachada para ter grandes eventos

estádio ainda mais moderno 
e está trocando toda a ilumi-
nação. A Neo Química terá 
luminárias de LED, mais 
eficazes e com maior durabi-
lidade. “Além de proporcionar 
menor consumo de energia”, 
salienta o clube. O Corin-
thians segue tendência de 
estádios modernos do mundo 
para manter uma casa de 
“excelência.”

O elogiado gramado, 
apontado entre os melho-
res do Brasil, também está 
em processo de reforço na 
semeadura para evitar pro-
blemas de lesões dos joga-

dores - Flamengo e Botafogo 
reclamaram bastante das 
condições do piso no Mané 
Garrincha, por exemplo.

O clube trocou a estrutura 
dos bancos de reservas e está 
fazendo uma enorme limpeza 
na fachada e na cobertura do 
estádio. Imagens aéreas de 
transmissão de jogos ainda 
no Brasileirão de 2022 mos-
traram que tinha muito acú-
mulo de poeira, sobretudo no 
teto da neo Química Arena. 
“A limpeza é importante não 
apenas esteticamente, mas 
também para proporcionar 
uma experiência agradável 

ao público.”  
Por causa das obras no 

estádio, os jogos-treino com 
o Red Bull Bragantino II, 
nesta sexta-feira, e diante do 
Coritiba, no dia 30, acabaram 
agendados para o CT Joaquim 
Grava. O presidente Duílio 
Monteiro Alves teve até de ex-
plicar que o duelo com os pa-
ranaenses não saiu do estádio 
por medo de represálias da 
torcida após a queda no Pau-
listão. “O Corinthians jamais 
terá medo de sua torcida. Mas 
a Neo Química está passando 
Poor reformas e não tem como 
receber jogos agora.”
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 Umuarama - A 1ª Mos-
tra da Indústria de Umua-
rama superou todas as 
expectativas. Milhares de 
pessoas que prestigiaram 
a 48ª Expo Umuarama, 
entre os dias 9 a 19 de 
março, passaram pelo Pa-
vilhão Joaquim Fernandes 
Martins e conheceram um 
pouco da grande varieda-
de de produtos fabricados 
pelas empresas locais.

A repercussão tem sido 
muito positiva, tanto do 
público quanto dos empre-
sários participantes, que 
não tiveram custos para 
participar. “Isso indica 
que a mostra deve conti-
nuar e para o próximo ano 
queremos ampliá-la, tra-
zendo ainda mais segmen-
tos representativos da 
nossa economia”, avaliou 
o secretário municipal 
da Indústria e Comércio, 
Marcelo Adriano Lopes 
da Silva. “O apoio do pre-
feito Hermes Pimentel, 
um dos idealizadores, foi 
fundamental para este 
sucesso”, agradeceu.

Os visitantes conhe-
ceram empresas locais 
dos ramos de baterias, 
lubrificantes, estofados e 
colchões, equipamentos 
para academias, móveis 
e estruturas em madei-
ra, móveis de alumínio, 
alimentos, concreto usi-
nado, blocos de concre-
to, indústria mecânica, 
conheceram o projeto 
da Zona de Processa-
mento de Exportações 
(ZPE) e serviços presta-
dos por parceiros como 
a Associação Comercial, 
Industrial e Agrícola de 
Umuarama (Aciu), Conse-
lho Municipal de Turismo 
(Comtur), Sebrae, Sesi 
e Senai, entre outros.

“Os estandes mostra-
ram um pouco da evolu-
ção que Umuarama vive 
no setor industrial. Re-

unimos 20 empresas de 
variadas áreas e portes 
que se tornaram mais co-
nhecidas durante a Expo 
Umuarama e mostraram 
ao público a diversidade 
e a qualidade da produ-
ção, num dos segmentos 
que mais cresce e que 
mais emprega trabalha-
dores. Só nos últimos 
dois anos foram mais 
de 3 mil contratações 
diretas”, lembrou o pre-
feito Hermes Pimentel.

O representante co-
mercial Sidnei Evange-
lista disse que a mostra é 
uma oportunidade para a 
população agregar conhe-

cimento sobre os produ-
tos. No ramo de baterias 
automotivas há 46 anos, a 
empresa Baterax emprega 
hoje mais de 300 colabora-
dores e vende para vários 
Estados do Sul, Sudeste 
e outras regiões brasilei-
ras. “Mesmo assim, muita 
gente ainda não conhecia 
os produtos”, afirmou. 
“A mostra valoriza a pro-
dução local”, completou.

A vendedora Lilian 
Thomaz elogiou a orga-
nização e o espaço desti-
nado a cada expositor. “A 
mostra foi bem estrutu-
rada e, além de permitir 
ampliar a divulgação dos 
nossos produtos, ajuda 
a tornar a marca mais 
conhecida na cidade e 

região”, disse. “É a pri-
meira vez que a admi-
nistração oferece este 
espaço sem custos para 
as empresas”, reforçou. 

Ela representa a Mader-
mac, que atua há 38 anos 
em Umuarama, emprega 
mais de 60 trabalhadores 
e comercializa a produ-

ção de móveis, portas e 
esquadrias de madeira de 
alto padrão para estados 
de todas as regiões, além 
de exportar para a Ásia, 
Europa e Estados Unidos.

Nos 22 anos de atuação, 
também foi a primeira vez 
que a Alimentos Mimosa 
pode expor seus produtos 
sem custos, com o apoio 
da Prefeitura. O diretor 
administrativo Felipe Mo-
reno da Silva disse que 
a mostra foi uma “bela 
atitude” do município. “A 
finalidade não foi comer-
cializar produtos, mas mos-
trar divulgar a marca, a 
variedade e a qualidade da 
nossa produção. Tivemos 
liberdade para montar o 
estande do nosso jeito e 
promover degustação. O 
resultado foi excelente e 
esperamos ter outras mos-
tras como esta, quem sabe 
até maiores”, comentou.

PARTICIPANTES
Expuseram produtos na mostra as se-

guintes empresas: Baterax Baterias, Texsa 
Lubrificantes, Cama in Box e Sofa in Box, 
Romano Equipamentos para Academia, 

Zanutto Móveis, Indústria Mecânica Ângelo, 
Comtur, Madermac, Aciu, Hellen Estofados e 
Colchões, Mimosa Alimentos, F. A. Mix Concre-
to Usinado, Celeiro, Sebrae, Levo Alimentos, 
Ferrarin Blocos de Concreto, Alumixx Móveis, 
Zaeli Alimentos, Grandelly Estofados, Fênix 
Empreendimentos (ZPE) e Sorvetes Guri. “Re-
ferência em áreas como educação, saúde, agro-
pecuária e serviços, Umuarama precisava de 
um espaço para que as pessoas conhecessem 
um pouco de nosso potencial industrial”, afir-
mou o prefeito Hermes Pimentel. “Queremos 
mostrar ao público a diversidade da produção 
local, fomentar a expansão do setor e estimular 
o desenvolvimento econômico com a atração 
de consumidores de toda a região, e a mostra 
atingiu este objetivo com sucesso”, completou.

O secretário Marcelo Adriano 
destacou que, após o sucesso do 
evento, a administração municipal 
já pensa na próxima edição. “Va-
mos procurar um espaço maior, 
quem sabe o Centro de Eventos, 
e abrir espaço para mais indús-
trias. A mostra deixou claro que 
Umuarama tem um setor indus-
trial forte – que emprega cerca 
de 8 mil trabalhadores, de acordo 
com o Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados) – 
e diversificado que vai além dos 
setores moveleiro e de alimentos, 
os mais conhecidos”, avaliou.

Além da exposição dos produ-

tos, a 1ª Mostra da Indústria de 
Umuarama teve ainda 40 eventos 
com parceiros do ‘sistema S’ – entre 
os quais o ‘Hackathon’, UniAlfa 
Faculdade, Unipar (Universidade 
Paranaense), Instituto Federal 
do Paraná (IFPR) e Universida-
de Estadual de Maringá (UEM).

“Recebemos alunos da rede mu-
nicipal para aulas sobre educação 
financeira, com os parceiros Cresol 
e Sicoob, e a visita de importantes 
lideranças políticas e empresariais. 
Muitos visitantes saíram impres-
sionados com o que viram, ou 
seja, a mostra foi um sucesso e vai 
continuar”, completou o secretário.

O público marcou presença na Mostra da
Indústria de Umuarama 

Prefeito Pimentel, secretário Valdir Miranda e publicitário Fábio Martiolli no vento

Mostra aproximou visitantes da produção
industrial local e deve ter novas edições

 IEM UMUARAMA

PRÓXIMA EDIÇÃO



Cozinhando em 
família 

Juliana Paiva e sua mãe, 
Maria Cristina, Claudia Di 
Moura e sua filha, Vitória, e 
Luiza e Zizi Possi estarão na 
edição de hoje “Minha Mãe 
Cozinha Melhor Que a Sua”. 
Na disputa, as duplas correm 
contra o tempo para preparar 
pratos para os jurados Paola 
Carosella e João Diamante. 
Mas tem um detalhe: quem 
coloca a mão na massa são os 
filhos, as mães só orientam. 
Caso elas desejem partir para 
a ação, o cronômetro passa 
a correr duas vezes mais 
rápido.  

Aniversário de 
casamento

Bruno Gagliasso e Gio-
vanna Ewbank comemora-
ram treze anos de casados 
e trocarem declarações de 
amor numa rede social. Bo-
nito de se ver. 

Empreendedor
Além de ator, Felipe Titto 

administra vários negócios, 
entre eles dois restaurantes, 
um salão de beleza masculi-
no, um estúdio de tatuagem, 
um centro esportivo, uma 
oficina de moto, um site de 
classificados, uma marca de 
comida fit e outra de roupa, 
bonés e acessórios, além 
de cuidar do gerenciamen-
to artístico de famosos. O 
ator conta com o apoio dos 
irmãos Pablo e Gabriel que 
trabalham com ele. Haja 
fôlego! 

Áries
O período promete momentos de 
grande excitação e interesse. Esteja 
disponível para os imprevistos. O 
momento é de se cuidar e proteger 
sua família contra maldades. 

Touro
É preciso que não se deixe entrar 
em polêmicas com o sexo oposto. 
Se estiver só neste momento e não 
puder sair, o melhor é se conectar 
com outros via Internet.

Gêmeos
Há uma relativa calmaria chegando 
para os nativos trabalhadores e res-
ponsáveis do signo de Gêmeos. Após 
um tempo de muita atividade e pouco 
lazer, chegou a hora de descansar.

Câncer
Se estiver fazendo uma reforma ou 
mesmo redecorando a casa, vai 
querer dedicar o seu tempo para ter-
minar isso. O encontro de familiares e 
amigos poderá ser muito bom.

Leão
O período promete um descanso me-
recido a quem andou se esforçando 
nos últimos dias. A sensação será de 
vitória e os familiares, mesmo de lon-
ge devem aplaudir suas conquistas.

Virgem
Mente cheia de ideias e projetos, vai 
precisar se segurar para não ficar 
ansioso. Acalme-se, pois há tempo 
para tudo. O que é seu está guardado, 
como diz a sabedoria popular.

Libra
Momento agitado para os librianos, 
que poderão ser convocados para 
reuniões profissionais. Não deixe 
de expor as suas ideias e fale obje-
tivamente.

Escorpião
Abaixe as suas armas de defesa, 
escorpiano. Ninguém vai tirar um 
pedaço seu. Cuidado para não ser 
muito desconfiado e ver coisas que 
não existem. Ocupe-se com os seus 
projetos.

Sagitário
Há muita energia guardada, por isso, 
para descarregá-la faça exercícios em 
sua casa. No período da noite use e 
abuse das suas irresistíveis sensuali-
dade e ousadia.

Capricórnio
Poderá trabalhar depois do expedien-
te. Não deixe que o mau humor dos 
colegas atrapalhe a sua felicidade. 
Utilize seus conhecimentos para es-
clarecer uma situação difícil.

Aquário
Mesmos distantes, os amigos serão a 
sua maior fonte de prazer hoje. Faça 
uma reunião em casa com todos jun-
tos. Curta o carinho que os outros têm 
por você. Seja alegre sempre!

Peixes
O coração vai alterar para o entusias-
mo e apreensão. Isso é típico de seus 
momentos de mudança, quando não 
tem certeza ainda de como as coisas 
vão se desenrolar na sua vida.

(A programação de filmes está sujeita a altera-
ções sem o prévio aviso)

O Espetacular Homem-Aranha
(The Amazing Spider-Man) 12h30, na Globo, 

EUA, 2012. Direção de Marc Webb. Com Rhys 
Ifans, Martin Sheen, Sally Field, Andrew Garfield, 
Emma Stone, Denis Leary. Peter Parker vive com 
seus tios desde que foi deixado pelos pais, ainda 
pequeno. Inteligente, ele decide investigar uma 
antiga pesquisa de seu pai, mas acaba sendo picado 
por uma aranha radioativa e ganha superpoderes.

Sou Espião
(I Spy) 14h00, na Record, EUA, 2022. Dire-

ção de Betty Thomas. Com Eddie Murphy, Owen 
Wilson, Famke Janssen, Malcolm McDowell, Gary 
Cole, Phill Lewis. Quando o protótipo do mais so-
fisticado avião de ataque, o Switchblade, é roubado 
do governo dos Estados Unidos, não há dúvida que 
Arnold Gundars, um traficante internacional de 
armas, está envolvido. Como houve altos saques 
em sua conta e nenhum depósito, isto significa 
que o avião ainda não foi vendido. Acontece que 
Gundars está em Budapeste, Hungria, onde Kelly 
Robinson, boxeador campeão mundial dos mé-
dios, colocará seu título em jogo. O presidente dos 
EUA pede a Kelly que ajude seu país com o apoio 
de Alex Scott, um agente da BNS. Alex preci-
sa controlar o egocêntrico Kelly, que quer fazer 
tudo da sua maneira, sem respeitar regras.

Treze Homens E Um Novo Segredo
(Ocean's Thirteen) 02h00, na Globo, EUA, 

2007. Direção de Steven Soderbergh. Com Al 
Pacino, Andy Garcia, Brad Pitt, Elliott Gould, 
George Clooney, Matt Damon. Reuben Tischkoff, 
o homem que bancou financeiramente o assalto 
triplo aos cassinos de Terry Benedict, foi traído por 
Willie Bank, um inescrupuloso dono de cassinos. 
Com Reuben no hospital, Danny Ocean, Rusty 
Ryan e sua trupe mais uma vez se reúnem para 
iniciar um plano de vingança. O objetivo é derrotar 
Bank na noite de inauguração de seu mais luxuoso 
cassino, chamado The Bank, derrotando-o finan-
ceiramente e também atingindo sua reputação.
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FILMES

   

Fernanda Mon-
tenegro e Daniel de 
Oliveira / Alex Car-
valho-RG

1) Em qual des-
sas produções, Fer-
nanda Montenegro 
e Daniel de Olivei-
ra interpretaram 
Picucha e Jesus?

a) “Amor à Vida”
b) “Insensato Coração”
c) “Passione”
d) “Doce de Mãe”

2) Como se chama o marido da atriz Claudia 
Raia?

a) Jarbas Homem de Mello
b) Jayme Bandeira de Mello
c) Jairo de Mello
d) José Henrique Fonseca

3) Qual dessas atrizes interpretou a Clara na 
novela “Em Família”?

a) Viviane Pasmanter
b) Natália do Vale
c) Giovanna Antonelli
d) Ana Beatriz Nogueira

4) Como se chamava a personagem de Regina 
Duarte na novela “Três Irmãs”?

a) Walquiria
b) Waldete
c) Alma 
d) Suzana

5) Qual dessas duplas de atores foi protagonista da 
minissérie “Sansão e Dalila”, produzida pela Record 
TV em 2011?

a) Fernando Pavão e Paloma Duarte
b) Gabriel Braga Nunes e Bianca Rinaldi
c) Caio Junqueira e Mel Lisboa
d) Fernando Pavão e Mel Lisboa

(Respostas: 1-d / 2-a /3-c / 4-b /5-d)

Bela naturalmente 
“Não tem negócio de preenchimento, esses trens que 

estica, não. Enquanto isso, está bom. Nem a raiz do cabelo 
eu não pinto, não é branca”. Palavras da cantora Simone 
Mendes afirmando que por enquanto ainda não é adepta 
de procedimentos estéticos. 

Homenagem ao cinema 
Hoje o “The Masked Singer Brasil” traz toda a magia do 

cinema para o palco do reality. E claro, os jurados entram 
na brincadeira e aparecem vestidos de personagens clássi-
cos das telonas: Sabrina Sato homenageia Paulo Gustavo 
e se fantasia de Dona Hermínia, do filme “Minha Mãe é 
uma Peça”. Já Mateus Solano é o Coringa, o famoso vilão 
das histórias do “Batman”. E Taís Araujo estará vestida 
de Mulher-Gato, personagem da mesma série de filmes. 
Eduardo Sterblitch se veste de Aladdin e se prepara para 
pedir ajuda ao Gênio da Lâmpada para descobrir quem 
são os mascarados. O convidado da semana também entra 
na brincadeira: Douglas Silva, o DG, é o Pantera Negra. 

 
Transmissão dos sorteios

O SBT transmite, amanhã, ao vivo, a partir das 20 ho-
ras, no site, YouTube e Facebook, com o comando de Fred 
Ring e Mauro Beting, os sorteios da fase de grupos da Copa 
Sul-Americana e Libertadores da América, que aconte-
cerão na sede da Conmebol, em Luque, no Paraguai. Os 
jogos terão transmissão exclusiva do SBT na TV aberta. 

Na telona 
O ex-“Casseta & Planeta”, Hélio de La Peña poderá 

ser visto nas telonas dos cinemas brasileiros no segundo 
semestre. É que o ator fará uma participação especial em 
“Perdida”, filme de aventura e romance, baseado no livro 
da escritora Carina Rissi. 

Amor de pai
Rafael Vitti tem uma tatuagem no braço com o desenho 

do pezinho da filha Clara Maria, fruto do relacionamento 
com Tatá Werneck. 

Participação especial 
A cantora e apresentadora Mariana Rios, que estará 

à frente do novo reality show da Record TV, “A Grande 
Conquista”, que estreia em maio, faz uma participação 
especial hoje, no “Hora do Faro”, no quadro “Pronto Pra 
Fama”. Ela irá ajudar a selecionar o participante que está 
mais preparado e o candidato escolhido pelos jurados se 
apresenta no palco do programa com uma música gravada 
por Rick Bonadio, além de levar o prêmio para casa. 

Entrevista
No “Canal Livre” que a Band exibe 

hoje, em seu final de noite recebe o dire-
tor-presidente da Anvisa, Antonio Barra 
Torres, para debater o trabalho da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária, que 
ganhou grande destaque nos noticiários 
durante a pandemia da Covid-19. Entre 
os assuntos abordados estão as maneiras 
de garantir a segurança e eficácia de no-
vos medicamentos, alimentos e produtos 
destinados à saúde. A apresentação é 
de Rodolfo Schneider. Participam como 
entrevistadores os jornalistas Fernando 
Mitre, Pedro Campos e Sheila Maga-
lhães.  



TORO FREEDOM 
16/17

Branca, 2.4, 80.000Km, 
04 pneus novos. R$ 
95.000,00. Fones: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563.

FORD                                         
FORD RANGER 

XLS 4X4
17/17, Branca. R$ 
145.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563

IMPORTADOS                                   
AUDI A3 2003

Vendo ou troco por 
moto ou menor valor , 
Mecânica em dia pin-
tura lisa, pneus bons. 
Fone: (44) 9 9766-0544 
whats

MOTOS                                        
BIZ 2013 ES

R$ 10.000,00. Fone: 
(44) 3622-3292 /  9 
9976-0563

LOTES RURAIS                                 
VENDE-SE CHÁ-

CARA
50.000 metros, próxi-
mo ao posto Pinguim. 
Fone: (44) 9 98857-
4884

CHEVROLET                                    
PRISMA LT 1.4 

2012
Preto, R$ 32.000,00. 
Fone: (44) 3622-3292 / 
9 9976-0563.

S10 ADVANTAGE 
2002

Dupla, completa, cinza. 
R$ 62.000,00. Fones: 
(44) 3622-3292   / 9 
9976-0563.

S10 FLEX  4X4 
2018

Preta, automáti-
ca, 30.000 KM. R$ 
165.000,00. Fones: 
(44) 3622-3292 / 9 
9976-0563.

SPIN 13/14
Preto, 07 lugares. R$ 
55.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-
0563.

ZAFIRA ELITE  
06/06

Completa, R$ 
29.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 / 9 9976-
0563.

FIAT                                         
DOBLÒ 1.8 09/09
Branco, completo. R$ 
33.000,00. Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-
0563.
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BOLT PREMIER 100% ELETRICO 20/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, ELETRICO R$ 219.900,00

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 144.900,00

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 145.900,00

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER  19/20 CINZA  COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 164.900,00

M.BENZ C180 16/17 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 144.900,00

ONIX 1.4 AT. ADVANTAGE 18/18 PRETO COMPLETO, AUT R$ 65.900,00

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00

ONIX 1.0 LT2 21/22 PRETO COMPLETO R$ 77.900,00

ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA CPMPLETO, AUT R$ 79.900,00

ONIX 1.0 TURBO AT 20/21 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 82.900,00

ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 179.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 219.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 219.900,00

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 239.900,00

STRADA CD 1.3 FREEDOM 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 96.900,00

TRACKER 1.4 TURBO LTZ 17/17 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, 7 LUGARES R$ 320.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, 7 LUGARES R$ 309.900,00 

CARROS                  ANO COR                    OPCIONAIS  VALOR

LOTES RURAIS                                 
VENDE-SE CHÁ-

LOTES
RURAIS

FIAT                                         
FIAT

FORD                                         FORD

MOTOS                                        
MOTOS

IMPORTADOS                                   
IMPORTADOS

CHEVROLET

GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

www.favaretoleiloes.com.br

AUTOMÓVEIS
UTILITÁRIOS

MOTOS
CAMINHÕES
E SUCATAS

FONE: 41-3111-9111

NESTA QUARTA
DIA 29/03

ÀS 10 HORAS

Vende-se jornais
por kilo
R$ 5.00 

Tratar 3621-2500

JAPÃO P/DESCENDENTES

A) VAGAS PARA EMBARQUE IMEDIATO

1) Na Yamaha para homens e mulheres ate 40 anos, 

salário Y 1.450 para ambos,  em Shizuoka

2) Fábrica de Doces em Yamanashi, setor refrigerado

para homens até 50 anos Y 1.400 (de março até 

agosto, após muda de setor e o salário passa para 

Y 1.200)

B) ALIMENTOS

          Padarias, bentoyás para homens, mulheres e casais, 

C) AUTO PEÇAS

Vagas em Aichi, Hiroshima, Yamaguchi, 

Em Yamaguchi homens e mulheres até 50 anos Y 

1.300/hora+ajuda de custo de moradia por 6 meses no 

valor de Y 10.000, fabricas em Hofu e Yuu

Hiroshima  homens  e  mulheres  ate  50  anos Y

1.200/hora,  após  3  meses  Y  1.250,  após  6  meses  Y

1.300, ajuda de moradia durante 6 meses Y 15.000

Valor  do  financiamento  Y  175.000,  sob  condição  de

permanecer  por  no  mínimo  6  meses contratação  do

inicio até fim de março

Providenciamos:

Vistos, Traduções, Certificados de Elegibilidade, Empregos e 

Passagens Aéreas.

INFORMAÇÕES: (44) 3224.5403 / 99972.0149 (whats) 

c/Kurihara em Maringá

e-mail: jnkurihara@gmail.com
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Consumo nos lares brasileiros
cresce 1,44% no bimestre, diz pesquisa

Ag BR - O consumo 
nos lares brasileiros, 
medido pela Associação 
Brasileira de Supermer-
cados (Abras), encerrou 
o primeiro bimestre em 
alta de 1,44%. Na com-
paração ante janeiro, 
houve recuo de 2%, atri-
buído ao menor número 
de dias em fevereiro. Na 
comparação com feve-
reiro de 2022, houve alta 
de 0,95%. O resultado 
contempla os formatos 
de loja atacarejo, super-
mercado convencional, 
loja de vizinhança, hiper-
mercado, minimercado 
e e-commerce. Todos os 
indicadores são defla-
cionados pelo Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), 
medido pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Segundo a Abras, du-
rante o primeiro bimes-
tre do ano os recursos 
do reajuste do salário 
mínimo, a manutenção 
do valor de R$ 600 do 
programa de transferên-
cia de renda, bem como 
dos números de benefi-
ciários; o pagamento do 
auxílio gás (fevereiro) e 
a menor pressão infla-
cionária nos preços dos 

alimentos contribuíram 
para um consumo po-
sitivo, mas moderado.

A entidade estima 
que o que deve sustentar 
o consumo nos lares 
no primeiro trimestre, 
é o reajuste do salário 
mínimo em 7,42% para 
mais de 60 milhões de 
pessoas; a manutenção 
do pagamento de R$ 600 
do Bolsa Família, o auxí-
lio gás no valor de 100% 
da média nacional do bo-
tijão de gás de cozinha 
de 13 quilos pago em 
fevereiro; o resgate do 
PIS/Pasep (de fevereiro 
a dezembro) e o paga-
mento, a partir de 20 de 
março, de R$ 150 por 
criança de até 6 anos 
para as famílias inscri-
tas nos programas de 
transferência de renda.

“Outros recursos 
anunciados ou em aná-
lise pelo governo federal 
tendem a ser direcio-
nados para o consumo 
de alimentos, como a 
revisão e ampliação 
das bolsas da área da 
educação, o reajuste 
dos servidores civis do 
Poder Executivo e o 
novo reajuste do salá-
rio mínimo a partir de 
1º de maio. Para 2023, 

deve haver, inicialmen-
te, um crescimento de 
2,5% do consumo nos 
lares”, disse a Abras.

De acordo com os da-
dos da Abras, o valor da 
cesta de 35 produtos de 
largo consumo (alimen-
tos, bebidas, carnes, 
produtos de limpeza, 

itens de higiene e bele-
za) registrou queda de 
0,39% em fevereiro. Com 
essa variação, o preço 
na média nacional pas-
sou de R$ 754,98 em ja-
neiro para R$ 752,04 em 
fevereiro. No acumulado 
do ano, a cesta nacional 
tem recuo de 0,31%.

N o  b i m e s t r e ,  o s 
recuos são mais ex-
pressivos para cebo-
la (31,82%) e tomate 
(6,30%), cortes de carne 
traseiro (1,14%) e dian-
teiro (3,33%) e frango 
congelado (1,71%). En-
tre as altas aparecem o 
leite longa vida (4,31%), 

queijos prato e muçarela 
(1,75%), ovos (2,55%), 
sabão em pó (2,55%), 
desinfetante (1,68%), 
detergente líquido para 
louças (1,22%), água sa-
nitária (1,14%), sabone-
te (1,53%), creme dental 
(1,20%), papel higiênico 
(0,55%) e xampu (0,50%).
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R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total 
de aprox. 541 m², localizado na Av. Rio Grande do 
Sul, 2725, próximo do Cond. Ecoville. Contendo 
salão amplo, 01 sala, copa despensa, 02 BWC 
e mezanino com 01 sala e 01 BWC. Aluguel + 
Coleta de lixo + Seguro anual.

VENDA

LOCAÇÃO

RESIDÊNCIAS

RESIDÊNCIA

SOBRADOS

SOBRADOS

COMERCIAIS

COMERCIAIS

APARTAMENTOS

TERRENOS

APARTAMENTOS

R$ 1.500.000,00 - Ed. San Pietro, 4º andar, com 
área total de aprox. 334,48 m² e área privativa de 
223,70 m², Rua Dr. Camargo, 5160, Zona III, contendo 
03 suítes, sala de jantar/estar, coz., BWC social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e 02 vagas de 
garagem. Ótima Localização. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Edifício Aston Park, cobertura 
duplex nº 62, com área total de aproximadamente  
229,05 m² e área privativa de aprox. 171,67 m², na 
Rua Japurá, nº 3601, Zona I. Suíte máster com hidro 
e closet mobiliado, suíte, 02 quartos, sala, cozinha 
com móveis planejados, B.W.C. social, lavabo, área de 
serviço com armários, sacada c/ pia e churrasqueira e 
02 vagas de garagens. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de aprox.  280m² e com área construída 
de aprox. 164,64m², localizada na Rua Bahia, 4980, 
Zona II. 01 suíte, 02 quartos, cozinha com móveis 
planejados, sala, B.W.C social, área de serviço, varanda 
com churrasqueira, piscina e 02 vagas de garagem. 
Imóvel com piso laminado nos dormitórios, portão 
eletrônico e cerca elétrica. Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 3.300.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5175, 
Zona III, Sobrado de alto padrão, na Av. Getúlio 
Vargas, 5175, com área total de 388,44m², com hall 
de acesso, 01 suíte master, 02 suítes single, circulação 
para dormitórios, sala estar, sala TV, escritório, coz. 
gourmet, lavabo, bwc social, despensa, piscina, 
garagem para 02 veículos. Imóvel todo mobiliado 
com iluminação LED.__________________________________

R$ 490.000,00 - Edifício Solar das Palmeiras II - 
Apartamento. 403, com área total de aprox. 136,00 
m², e área privativa de aproximadamente 90,00 m², 
01 suíte, 02 quarto, Sala, BWC social, cozinha, área 
de serviços e 02 vagas de garagem nº 106 e 107. Rua 
Sebastião Venâncio Barba, nº 4445, Pq. Bandeirantes. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.300.000,00 - Terreno comercial com área 
total de 1.228 m² (24x51), em frente ao Pronto 
Atendimento. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 3.500,00 - Av. Apucarana, n° 4950, Zona 
V. Residência em alvenaria, com área total de 
aproximadamente  350m² , e área construida de 
aprox.  249,80 m². Contendo: Sala, 02 quartos um 
deles contem 01 guarda roupa , bwc social, 02 suites, 
cozinha com moveis planejados , microondas, forno, 
coifa, edícula com armários, bwc social, lavanderia 
com dispensa. + Coleta de lixo + Seguro incêndio 
anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Edifício Guimarães Rosa, 
apartamento 301, com área total de 89,61 m², área 
privativa de aproximadamente  77, 38 m² e área 
comum de aprox.  12,23m², contendo 01 suíte, 02 
quartos, BWC social, sala, cozinha, área de serviços 
e 01 vaga de garagem, apto. todo mobiliado. 
Localizado na Rua Ceará, n° 3774, Jardim dos 
Príncipes. + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.600,00 - Rua Otávio Barbosa da Silva n° 
1982, Parque Bandeirantes. Residência em alvenaria 
com aprox.  160 m² de área total. contendo: 01 suite, 
02 quartos, sala, cozinha, bwc social, area goumert, 
lavanderia e garagem. + Coleta de lixo + Seguro 
incêndio anual.__________________________________

R$ 6.500,00 - Salão comercial, com área total de 
500,50 m², na Av. Brasil, nº 2074, Zona VII, próx. ao 
superm. Capioto.  Contendo sala para loja, barracão 
e BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.200,00 - Salão Comercial com área total 
de aproximadamente 400m², na Av. Presidente 
Castelo Branco, nº 4863, Zona I. Contendo 02 BWC e 
mezanino. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.000,00 - Clínica Odontológica Equipada, 
na Rua Ministro Oliveira Salazar, nº 5373, com 
área total de aprox. 100m², (térreo 60 m² e piso 
superior 40m²), no Ed. Alphaville Atrium. Piso Térreo 
contém: Recepção, BWC, Consultório Odontológico 
equipado e escritório. Piso Superior: 01 Sala com 
instalação preparada para consultório odontológico, 
01 Sala de esterilização, 01 depósito, 01 BWC e hall. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 11.000,00 - Sala comercial para clínica, 
com área total de 475,00 m² e área construída de 
aprox. 372,56 m², na praça Oscar Thompson Filho, 
nº 3625, esquina com Rua Amambai, Zona I-A. 
Contendo recepção, sala de espera, 02 BWC (sendo 
01 adaptado para cadeirante), 05 salas com BWC, 
cozinha, área de serviço, lavanderia e garagem para 
01 carro. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Loja comercial nº 03, no Centro 
Médico Higienópolis com área total de aprox. 292,79 
m² e área priv. de aprox. 227,86 m². 02 BWC, 01 
mezanino e 03 vagas de garagens térreas frente a 
sala. Av. Valdomiro Frederico, nº 2594, Pq. Residencial 
da Gávea. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Rua Elídio Zago n° 1575, Parque 
Residencial Viena, Salão Comercial, com área total de 
terreno de aprox 480 m² e área construída de 450 m². 
Contendo: 02 BWC social, 01 copa. Aluguel + Coleta 
de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total de 
aprox. 541 m², Av. Rio Grande do Sul, 2725, Jd. Birigui 
(próx. do Cond. Ecoville). Contendo salão amplo, 01 
sala, copa, desp., 02 BWC e mezanino com 01 sala 
e 01 BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 9.800,00 - Sala comercial, localizada na Av. 
Ângelo Moreira da Fonseca, nº 3261, Zona I-A, com 
aprox. 300,00 m², todo reformado. Sendo no piso 
térreo: recepção, 03 salas, 02 BWC, garagem, e no 
piso superior contém 05 salas, sendo 04 salas com 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Salão comercial, com área 
total de terreno de 375 m² e área construída de 
aproximadamente 250 m², localizado na Rua Mundo 
Novo, nº 3500, Jardim Carolina. Contendo 02 BWC.  
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Sala comercial com área total de 
terreno de 245 m² e área de construção de aprox.  
182 m², localizada na Rua Guadiana, 3671, Zona I. 
Contendo 02 BWC, espaço para cozinha e quintal 
aos fundos.  Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.000,00 - Sala Comercial, com área total de 
aprox. 111,51 m², localizada na Rua Dr. Camargo, nº 
4811, Zona II. Contendo 01 sala ampla, 02 salas e 02 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.000.000,00 -    Lote de terra nº 33 da quadra 
nº 66, com área total de 543,70 m² (15x36,25), 
localizado na Av. Rio Branco, próx. ao Instituto do 
Coração. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 1.200.000,00 - Ed. Orion, apto. 1504, vista 
da sacada para a praça Miguel Rossafa, área total 
de aprox. 300 m² e área priv. de 180 m², Av. Maringá, 
5516, Zona III, 03 suítes, sala de jantar, sala de estar, 
coz., BWC social, área de serviços com 01 BWC, 
varanda gourmet com churrasqueira, 03 vagas de 
garagem e 01 disp. na garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 830.000,00 - Resid. em alv., com área total de 
aprox. 525 m² e área const. de aprox. 145 m², na Rua 
Perobal, n 4134, Zona I, contendo: 1 suíte, 02 quartos, 
sala, coz. com móveis planejados, BWC social, área 
gourmet com banheiro, lavanderia e garagem 
coberta para 3 carros e espaço para mais 5 carros 
descobertos. O Imóvel conta ainda com ar cond. 
inverter em todos os quartos, portão eletrônico, 
alarme e câmeras de segurança. Ótima localização 
para ponto comercial. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 550.000,00 - Resid. em alvenaria, área total de 
terreno de aprox. 175 m² e área const. de aprox. 129 
m², Rua Olimpio Spina, nº 3841, Pq. Interlagos. Suíte 
com closet, 02 quartos, sala, cozinha, BWC social, 
área de serviços, área gourmet e garagem. Próx. 
ao Shopping Palladium e Cond. Euro Park. Corretor 
Caetano.__________________________________

R$ 1.500.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5503, 
Zona III, Lote de terra sob n° 8, da quadra n° 47, com 
area total de aprox.  490 m², com area construida de 
aprox.  186,53 m², sendo: 01 demi suite, 02 quartos, 
sala, sala de jantar, coz., bwc social, 01 canil, edicula 
com 02 peças pra dependencias para empregada, 
lavanderia com bwc social, dispensa e garagem.__________________________________

 CONDOMÍNIO MONT BLANC
R$ 1.500.000,00 - Residência com área 
total de terreno de 360 m² e área construída de 
aproximadamente 223 m², localizado na Av. Gov. 
Parigot de Souza, 2150, Zona VII. Contendo 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de TV, cozinha com espaço 
gourmet integrado, lavanderia com estendal, piscina 
e garagem. Corretor Leonardo.__________________________________

 CONDOMÍNIO ECOVILLE.
R$ 2.900.000,00 - Resid., com área total de 
terreno de aprox. 613,00 m² e área construída 
de aprox. 400,00 m², Av. Rio Grande do Sul, 
nº 2972. 01 suíte máster, 03 suítes, sala com 
pé direito alto, cozinha, BWC social, área de 
serviços, garagem, piscina e poço artesiano. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.700.000,00 - Salão Comercial com 
residência, localizado na Avenida Ipiranga, 
nº 3852, Zona I, com área total de terreno de 
aproximadamente 525,00m² (15x35) e área 
construída de aprox. 342,00 m², sendo 01 salão 
comercial com área de aproximadamente 122,81mt² 
e uma residência com área de aproximadamente 
218,37mt², contendo 04 quartos, sala de jantar, sala 
de estar, cozinha, lavabo, banheiro social, despensa, 
área de serviços, deposito e garagem. Imóvel locado 
por R$ 3.750,00 * em frente ao Hospital Norospar* 
Corretor Caetano. __________________________________

R$ 2.700.000,00 - Salão comercial nº 03, com 
área total de aproximadamente 1.200,00 m² e 
área construída de aprox. 1.021,00 m², localizado 
na Rodovia João Jorge Saad, PR 323, Gleba nº 14 
Figueira, próx. do Centro de Exposição. Contendo 
02 BWC e cozinha. Ótima opção para investimento, 
imóvel alugado por R$ 7.500,00 mensais. Corretor 
Caetano. __________________________________

R$ 500.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de 245,00 m², e área construída de aprox. 
128,87 m², localizada na Rua Ceará, nº 5361, Zona 
II. 01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, B.W.C social e 
garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 700.000,00 - Sobrado em alvenaria, 
localizado na Rua Piauí, nº 3569, Zona II, 01 suíte com 
closet, 02 quartos, sala, sala de TV, lavabo, escritório, 
cozinha com móveis planejados, dispensa, área de 
serviço com BWC, churrasqueira e garagem. Imóvel 
locado. Corretor Otávio.__________________________________

R$ 420.000,00 - Sobrado, localizado na Rua 
Delmiro Scarpetto, 2297, no Jd Colorado, com área 
total de terreno de 184m², e área construída de 
aprox. 159,20m². 01 suíte com sacada, 1 quarto com 
sacada, 1 quarto simples, sala, cozinha, 02 B.W.C 
social e garagem coberta. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 400.000,00 - Edifício Urban Garden 
Residence, apto 902, localizado na Rua do Bosque, 
nº 4500, Jardim Social, com área total de aprox. 
138,00 m² e área privativa de aprox. 72,00 m². 01 
suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e garagem. 
Corretor Leonardo.__________________________________
R$ 350.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 202, Bl. 02 - 01 suíte com ar 
condicionado, 02 quartos, sala/copa com painel, 
sacada com churrasqueira, coz. com fogão, cooktop 
e armários, bwc social, lav. com armários, 02 vagas de 
garagem. Imovel desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 703, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada 
com churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel 
desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 604, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada com 
churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel Alugado.__________________________________
R$ 230.000,00 - Edifício Queluz, apartamento. 
104, Bl. C (fundo). Contendo: 03 quartos, sala/copa 
com sacada, cozinha/lavanderia com armários, bwc 
social, garagem. Imovel desocupado.__________________________________

R$ 2.900.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas - Residência mobiliada em alto 
padrão, com área total de terreno de 364,00 m² 
(14x26) e área construída de aprox. 259,18 m², 
localizada na Rua Maria Lopes Tosta, nº 1847, 
Residencial Portal das Águas. Contendo 03 
suítes, sendo uma com closet, sala de visitas, área 
gourmet integrada com sala de jantar e cozinha, 
lavabo, lavanderia, brinquedoteca, piscina e 
garagem. Corretor Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 2.200.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 360,00 m² e área 
construída de aprox. 250,00 m². 03 suítes, 
sala, cozinha com área gourmet integrada 
com móveis planejados, BWC social, área 
de serviços, piscina e garagem. Corretor 
Caetano.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 1.700.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 336,00 m² e área 
construída de aprox. 219,00 m². 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de jantar, sala de 
estar, cozinha com área gourmet, área 
gourmet, piscina e garagem. Corretor 
Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 30.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5473, 
Zona III - Resid. em alv. com área total de aprox.  
1.960 m² e área construída de aprox.  641,16 
m². Contendo: Piso térreo, Haal de entrada, sala 
de jantar, coz. e dispensa. 01 sala, bwc social, 
biblioteca. Piso sup., 05 suites e 01 sala de tv. 
Fundos Contendo: Depend. para empregada, 
lavanderia coberta, dispensa, edicula com 
churrasqueira, sauna, 02 piscinas, e garagem. + 
Coleta de lixo + Seguro incêndio anual.

ZONA III

R$ 3.000,00 - Edifício Manhattan Garden, 
apto. 101 - Apartamento Localizado na Rua 
Doutor Paulo Pedrosa de Alencar n° 4291. 
Contendo: 01 suite, 02 quartos, bwc social, 
sala, cozinha, área gourmet, lavanderia, área de 
serviço, varanda e garagem. + Cond. + Coleta de 
lixo + Seguro de incêndio anual.

R$ 1.300.000,00 - Jardins de Versailles, 
Parque Res. Interlagos II, Cond. Jardins 
de Versailles. Resid. em alvenaria com 
aprox.  297m² de area total, e aprox.  187 
m² de area construida. 03 suites 01 delas 
com closet e vista para piscina. sala, coz. 
com aréa goumert, piscina, lavanderia, 
estendal, BWC social. Corretor Caetano.

COND. JARDINS DE VERSAILLES




